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Решения но
ябрьского Пле
нума ЦК КПСС 
имеют огромное 
значение д л я  
дальней ш е г о 
развития эконо
мики нашей страны, улучшения 
партийного руководства народ
ным хозяйством. По-ленински 
мудрые и смелые, проникнутые 
заботой о неуклонном росте ма 
териального благосостояния на
рода, эти решения нашли горя 
чую и единодушную поддержку 
и одобрение советских людей 
Они глубоко сознают, что под 
линно революционные меры 
принятые партией по перестрой 
ке структуры партийных органи 
заций, восстановлению и соблю 
дению ленинских принципов 
партийно-государственного кон
троля. будут способствовать ус 
пешному осуществлению задач, 
определенных XXII съездом 
КПСС.

«Скоро мы вступим в пятый 
год семилетки. — сказал на 
Пленуме товарищ Н. С. Хру
щев. — Советский народ хоро 
шо потрудился в первые четыре 
года. Мы должны ещ е лучше 
трудиться, чтобы не только 
выполнить, но и перевыполнить 
задания семилетнего плана и 
тем самым уже в начале осуще 
ствления великого перспектив 
ного плана коммунистического 
строительства в нашей стране

ВАЖНАЯ ЗАДАЧА ПАРТИЙНОЙ ПРОПАГАНДЫ
заложить прочную основу для 
новых и новых побед».

Решения Пленума открывают 
большие возможности для улуч
шения партийно-политической и 
организаторской работы, разви
тия творческой активности и 
инициативы трудящихся, моби
лизации их усилий на достиже
ние новых успехов в промыш 
ленности и сельском хозяйстве 
Довести эти решения до всех 
тружеников города и села — 
важнейшая задача партийных 
организаций. Они обязаны поза 
ботиться. чтобы каждый рабо
чий. колхозник, ученый опреде
лил свое место во всенародной 
борьбе за создание материально 
технической базы коммунизма

В изучении материалов Пле
нума большую роль призвана 
сыграть система политического 
просвещения. Всестороннее и 
глубокое изучение этих материа
лов следует организовать вс 
всех кружках, политшколах, те 
еретических семинарах, в кото
рых обучаются десятки тысяч 
людей — коммунистов и бес
партийных.

На занятиях, посвященных 
изучению материалов Пленума, 
нужно глубоко раскрывать на

учные основы политики партии, 
показывать объективную необ
ходимость дальнейшего совер
шенствования партийного и го
сударственного руководства на
родным хозяйством. Слушатели 
должны уяснить всю важность 
перестройки структуры партий
ных органов, продиктованной 
самой жизнью, задачами партии 
йа современном этапе комму
нистического строительства. На 
занятиях необходимо пока
зать роль и значение осущест
вляемой перестройки, которая 
приблизит партийное .руковод
ство к производству, сделает его 
более конкретным, оператив
ным и гибким, благотворно ска
жется на укреплении экономики 
страны, позволит полнее удовле
творять материальные и духов
ные потребности трудящихся.

В решениях Пленума, докла
де товарища Н. С. Хрущева со
держится богатейший опыт па
шей партии, и изучение этих до
кументов нельзя, разумеется, 
ограничить двумя— тремя заня 
тнямн. И пропагандисты, и слу
шатели в дальнейшем обязаны

широко использован» документы
Пленума при изучений . р о в н о 
го программного материала»»осо
бенно на занятиях экономиче
ских кружков, школ, семинаров.

Заботиться о том, чтобы ма
териалы Пленума изучались 
дифференцированно, с учетом 
задач, стоящих перед коллекти
вами, — первейшая обязанность 
партийных организаций. Так, 
например, в кружках или теоре
тических семинарах промышлен
ных предприятий большую часть 
времени следует уделять рас
смотрению таких проблем, как 
осуществление единой техниче- 
ской политики, использование 
достижений науки и техники, 
совершенствование планирова
ния, улучшение методов хозяй
ственного управления. На за
нятиях в сети политического про
свещения в сельской местности 
на первый план следует выдви
гать вопросы, связанные с раз
витием экономики сельского хо
зяйства, увеличением производ
ства продуктов земледелия и 
животноводства.

Работа сети политического 
просвещения должна строиться 
таким образом, чтобы изучение

материалов Пленума сопровож
далось конкретным анализом хо
зяйственно-экономической дея
тельности коллективов предпри
ятий и строек, колхозов и сов
хозов. Учеба должна способст
вовать техническому прогрессу, 
росту производительности тру
да, снижению себестоимости и 
улучшению качества продукции, 
достижению ^овы х производст
венных успехов.

Высокая идейность, действен
ность, конкретное-^ — непре
менные качества, которыми 
должны отличаться занятия. 
Только такие занятия способны 
поднять трудовую активность 
людей, повысить их роль в р е 
шении неотложных задач хозяЮ 
ственного и культурного стро
ительства.

Партийные организации долж 
ны позаботиться также о прове
дении экономических конферен
ций, посвященных решениям 
Пленума. Опыт показывает, что 
экономические конференции яв 
ляю тся хорошей школой, помо
гающей учить и воспитывать 
кадры, вырабатывать меры по 
дальнейшему .развитию эконо
мики промышленности и сел ь
ского хозяйства.

экономить в б о л ь ш о м  и МАЛОМ
Помни: из копеек складываются рубли

РОГАТКИЛицевой счет Ш АЛЖ АНИШ ВИЛИ

Литейшик Георгий Аасаджаии- 
швили влюблен в спою профес
сию. И, наверное, поэтому труд 
его радостен и плолшнорен.

На заводе имени Кирова Геор
гия знают мншие: за семь лет 
работы он стал известен как от
личный мастер литейного дела, 
постоянно думающий о целесооб
разности любого элемента техно
логическою процесса, ишуший 
путей улучшения качества про
дукции и удешевления ее себе
стоимости. Благодаря этому Авса- 
джанишвили дал заводу не одну 
тысячу рублей экономии.

Георгий никогда не забывает о 
гом, какую ценность представля
ют цветные металлы для нашей 
страны. А раз это ценность, зна
чит цветные металлы нужно бе
речь. И новатор подает в бюро 
рационализации и изобретатель
ства завода одно рационализа
торское предложение, затем дру
гое, третье, шестое. Вгулки бара
банною станка, которые до сих 
пор отливали вручную в землю, 
он предлагает отливать на цен
тробежной машине. Предложение 
принимают, внедряют. В резуль
тате — экономия ЗОЙ килограм
мов бронзы. Тогда центробеж
ный способ отливки он переносит 
на втулки токарною станка, а 
затем и на иные детали. Еше 1.100 
килшраммов бронзы могут быть 
использованы для лрутих целей. 
Потом — еще 1.600 килограммов. 
Но этим не ограничивается рацио
нализаторская деятельность нова
тора.

Долгое время Авсяджанишяили 
и его товарищи А. Отарашвили, 
А. Копалишнили и С. Дорофеев 
работали над тем. чтобы медь вы
плавлять не в ги'елнх. как эго 
целилось до гих пор. а в специаль
ной печи. И добились. Резко 
улучшилось качество деталей, 
снизилась себестоимость.

И гак во всем «Экономить в 
большом и малом!» — таков де
виз пытливою литейщика. Соблю

дать все правила технологическо
го процесса, беречь, как родное 
дитя, плавильную печку, не до
пускать перегрева металла — все 
эти заповеди стали для него обыч 
ной нормой поведения. Благода
ря повседневной заботе о печь 
продлевается межремонтный срои 
ее службы. Раньше ремонт при 
холилось производить ежемесяч 
но, теперь — ежеквартально. Эко
номятся огнеупоры, рабочая си
ла, печь бесперебойно плавит ме 
талл. В материальном выраже
нии — это почти 400 рублей эко
номии в год.

Не одну идею подал Георгий 
Как-то предложил он добавить 

еще одну воздушную форсунку в 
печи. Сделали — и сразу же поч
ти вдвое сократился срок плавки,

ЛИЦЕВОЙ СЧЕТ
экоионии

5ГА

На шахтах рудо
управления «Ахалцих
уголь» и в строитель
ном управлении «Ахал
цихшахтострой» нема
ло рационализаторов -  
инженеров и техников.

рабочих.} I 
Их пред- р  

нать воп-

внедрено в производство всего че
тыре.

ложения помогают решать воп- На вопрос, в чем причина тако
го положения, главный инж енер^ 
шахты председатель технического

Для 
нения
щимся докумен
тов Плен у м а  
партийные ор
ганизации при
званы широко 

использовать все многообразие 
форм и методов идеологиче
ской работы. Правильно по
ступают партийные организации, 
которые организуют чтение лек
ций, докладов, выступления 
участников Д ленум а, беседы 
агитаторов. Работники идеологи
ческого фронта должны ’ еще 
шире развернуть работу по р а зъ 
яснению трудящ имся смысла и 
значения решений, принятых по 
вопросу развития экономики« и 
партийного руководства народ
ным хозяйством. Большую по
мощь в этом деле окажет им 
примерная тематика лекций, до
кладов и бесед по материалам 
ноябрьского Пленума Ц К  КПСС, 
опуб; ж ованная в «Заре Восто
ка» 4  декабря 1962 года. Она по
может партийным организация^, 
работникам идеологии е  с  к о г о 
фронта сосредоточить внимание 
на основных и главных вопро
сах.

Партийные организации обя
заны усилить заботу о пропаган
дистских кадрах. Нужно прове
сти семинары пропагандистов по 
материалам Пленума, дать им 
необходимые методические со
веты, вооружить местными фак
тами, что даст возможность про
водить занятия более ярко, ин
тересно, убедительно.

Б ольш ая и почетная задача 
стоит, перед работниками печа
ти, радио, телевидения и др. Их 
долг —• всемерно помогать пар
тийным организациям пропаган
дировать реш ения Пленума, до
водить эти .реш ен и я до сознания 
широких масс трудящ ихся, до
биваться успешного их претво
рения в  ж изнь.

Пропаганда материалов Пле
нума—дело огромной важности. 
Партийные организации дол
жны сделать все необходимое 
для  того, ^тобы вооружить ими 
всех трудящ ихся, ещ е выше под
нять политическую и трудовую 
активность людей, направить их 
усилия на осуществление вели
чественной программы комму

нистического строительства.

ю тся в  эти  дни рабоч ие Р уставсквго  а зо т - 
р аЗ Ъ Я С - нотукового за в о д а . Н а  с н и м к е  (сл ева  

Т Р У Д Я -  *  нап раво): Д ж ем ал  Г агн вдзе , П етр Плисс* 
Н елли Д ар ч и я  и М ария А ш ихм аи.

Ф о то Е. С уеуникаш вили .

росы Технического прогресса, эко
номить средства, материалы, рабо
чее время. Это — X. Мурадян, 
Г. Н азаретян, Д. Джапаридзе, 
А. Мелконян.

Но, к  сожалению, рационализа
торы на шахтах и в строительном 
управлении «Ахалцихшахтострой» 
не в почете. Кое-кто считает их 
просто «беспокойными» людьми, 
забывая о том, что именно эти лю
ди помогают экономить много го
сударственных средств.

В результате такого отношения 
рационализаторское движение 
здесь постепенно глохнет. Так. на 
шахте №  1 в нынешнем году по
ступило лишь 9  предложений, а

ЖТГЖЖЖЖЖЖЖЖХХЖЖЖЖЖХЖЖХЖЖЖЖЮ:

Производственный 
комитет сухумских 

табачников
Сухуми. (Корр. «Зари Востока»). 

Сухумская табачная фабрика — од
но из передовых предприятий Абха
зии. Борясь за технический прог- 

5 ресс, табачники за последние четыре 
| года превратили фабрику в механи- 
5 зированное предприятие.

Изучая доклад Товарища Н. С  
Хрущева, Постановление ноябрьско
го Пленума ЦК КПСС, трудящие
ся фабрики отчетливее видят недо
статки производства, намечают ме
роприятия для лучшего использова
ния резервов, повышения произ
водительности труда, снижен и я 
себестоимости продукции.

Горячим одобрением встретили 
табачники намеченные партией ме
ры по повышению роли обществен- 

ц ности в управлении производством. 
Они решили создать фабричный 
производственный комитет. Этому 

Ч вопросу было посвящено состоявше- 
? еся на днях общее собрание рабочих 

и служащих предприятия.
Производственный комитет изи 

бран в составе 15 человек.
Всесторонне, по-деловому обсу

ждалась на собрании каждая кан
дидатура. Большинством голосов 
в производственный комитет избра
ны: передовая мастерица, депутат 
Верховного Совета СССР С  Авидз- 
ба, руководители бригад коммунис
тического труда А. Маиджгаладзе, 
Д . Черныш, механик-регулиров- 

: щик А. Ардзинба, руководитель ком
плексной бригады П. Пальчик, глав
ный инженер Ш. Габисония, началь
ник участка М. Тарба, секретарь 
партбюро С. Берулава, директор 
фабрики X. Тупурия и другие.

На другой день состоялось пер
вое заседание производственного 
комитета. «Фабричный парламент» 
обсудил вопрос о том, как ускорить 

[ монтаж коробочной линии. Намече- 
I ны также мероприятия, связанные 
| с внедрением в производство приня

тых рационализаторских предложе- 
! ний.

Батумоние машиностроители выступили в по
ход за энономию. Они внесли в народную ко- 
|пилну 67 тысяч рублей.

С л е д у й т е  п р и м е р у  б а т у м ц е в !

совета Г. Джиш кариани 
ответил:

— Не уделяем мы должного 
внимания этому делу, не ведем со
ответствующей работы с рациона
лизаторами...

Не лучше обстоят дела и в уп
равлении «Ахалцихшахтострой». В 
нынешнем году здесь внедрено в 
производство только три рациона
лизаторских предложения.

8  марта этого года Б Р И З  ру
доуправления «Ахалцихуголь» 
принял решение организовать на 
всех объектах рудоуправления ка
бинеты для рационализаторов и 
изобретателей, провести семинар 
для рабочих, оказывать им помощь 
в оформлении рационализаторских 
предложений. Однако это решение 
так и осталось на бумаге. Более 
того, последнее заседание Б Р И З 'а  
состоялось здесь... 13 апреля.

Надо думать, что комментарии к 
создавшемуся положению сделают 
руководители рудоуправления 
«Ахалцихуголь» и строительного 

управления «Ахалцихшахтострой».

С. ГАЛАНДЯН. 
(Корр. «Зари Востока»).

СПОКОЙНО

экономится ежегодно 24 тонны 
мазута.

НЕ ВСЕ СБЕРЕЖЕНИЯ. СДЕ
ЛАННЫЕ ГЕОРГИЕМ ДЛЯ ЗА
ВОДА. УЧТЕНЫ. НО И ТО, ЧТО 
ЗАФИКСИРОВАНО. СОСТАВ
ЛЯЕТ 4.070 РУБЛЕЙ В ГОД. 
ЭТО ЛИЦЕВОЙ СЧЕТ ЛИТЕЙ
ЩИКА.

В 1 9 6 3  ГОДУ АВСАДЖАНИ 
ШВИЛИ ОБЯЗАЛСЯ УВЕЛИ
ЧИТЬ СВОЙ ЛИЦЕВОЙ СЧЕТ 
ЕШЕ НА 5 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ И 
СБЕРЕЧЬ 4.5 ТОННЫ ЦВЕТ
НЫХ МЕТАЛЛОВ. Заводской 
коллектив уверен, что энтузиаст 
выполню взятое обязательство.

Р ж а в е е т  д о р о г о е  
оборудование

Склалы Руставского завода син
тетического волокна ломятся от 
оборудования. Его скопилось здесь 
на миллионы рублей. На складе 
можно ветре!ить механизмы и аг 
регаты, созданные на отечествен 
ных и зарубежных предпринтиях 

«Ну. вот и хорошо. — подумает 
читатель. — его смонтируют, и за 
вод начнет выдавать продукцию» 
К сожалению, это не так. Заиод 
вступит в строй только через два 
года. И все это время оборудова
ние будет пылиться и рж ав-ть на 
складах. А ведь некоторые меха 
низмы. хранящиеся здесь, должны 
быть использованы в течение го 
да В противном случае предприя
тия. создавшие их. в том числе 
иностранные фирмы, не могут га
рантировать годность этого обору
дования.

Кроме того, оборудование, как 
известно, морально стареет. Через 
два годя будут созданы новые ма
шины: ведь техника не стоит на

месте. Тогда какой же смысл уста
навливать в цехах предприятия 
устаревшие механизмы?

Почему же так происходит? 
Первоначально планировалось, что 
завод синтетического волокна всту
пит в эксплуатацию в 1962 году. 
Естественно, химики торопились 
приобретать оборудование. Но этот 
срок был сорван. Теперь его пере
двинули на два года.

Как же теперь поступить с  цен
ным оборудованием? Думается, 
есть смысл* передать его гем стро
ящимся в нашей стране заводам 
синтетического волокна, которые 
раньше руставского войдут в экс
плуатацию и действительно сейчас 
нуждаются в этих механизмах и 
агрегатах.

И. ЧАРГЕИШВИЛИ. 
бригадир слесарей опытного 
производства Руставского за
вода синтетического аолокна.

Н а с н и м к е :  передовые токари Тбилисского машиностроительного 
завода имени Орджоникидзе А. Мчедлишвили (слева) и Н. Чмырев. Оии 
ежемесячно выполняют производственные задания на 150—200 процентов, 
добиваются экономии и выпускают продукцию без брака.

Фото М. Квирикашвилн.

Строки из писем
Я работаю товароведом на Ба

тумской швейной фабрике №  5. 
На фабрике у нас два отдела: 
сбыта и снабжения. Задачи у них 
во многом сходные, и, на мой 
взгляд, оба отдела можно слить 
в один не только без всякого 
ущерба, но и с пользой для дела.

По моим подсчетам, при слиянии 
отделов отпадет необходимость, 
по меньшей мере, в четырех штат
ных единицах—начальника, экспе
дитора и двух сдатчиков.

Н. УГАРЕНКО.

Есть у нас в Ахалцихе универ
маг, находящийся в ведении рай
потребсоюза. Каждый день со 
склада универмага выбрасывают
ся на свалку п о -10—15 килограм
мов картона и оберточной бумаги. 
Если взять за  минимум даже 10 
килограммов, это составит за ме
сяц около 300 килограммов, а за 
год цифра увеличится до несколь
ких тонн.

С. ЭКСУЗЯН.

С О Б Ы ТИ Я , ХРОНИКА

Беседа Н. С. ХРУЩЕВА 
с Иосипсм Броз Тито

6 декабря в Кремле между Первым секретарем Центрального 
Комитета КПСС, Председателем Совета Министров СССР Н. С. 
Хрущевым и генеральным секретарем Союза коммунистов Югосла
вии, президентом Федеративной Народной Республики Югосла
вии Иосипом Броз Тито состоялась беседа.

Во время откровенного и товарищеского обмена мнениями по 
вопросам дальнейшего развития братских советско-югославских от
ношений были обсуждены также вопросы современного междуна
родного положения.

С советской стороны в беседе приняли участие первый заме
ститель Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян и 
министр иностранных дел СССР А. А. Громыко.

С югославской стороны в беседе участвовали заместитель 
председателя союзного исполнительного веча А. Ранкович и пред
седатель народной скупщины Сербии Й. Веселинов. (ТАСС),

ОХ Р Е Д А К Ц И И
В новый поход за экономию, за пополнение 

Республиканского фонда семилетки включаются 
предприятия нашей республики, стройки и транс
портные организации, учреждения, колхозы и сов 
хозы. Борьба за рациональное использование ма
териальных ресурсов, за экономию сырья, мате 
риалов, топлива, электроэнергии, за сбережение 
чаждой народной копейки нарастает.

В преддверии пятого года семилетки рабочие, 
бригады, участки, цехи и предприятия взвешнва 
ют свои силы и возможности с тем, чтобы, успеш
но завершив 1962 год, утроить свою энергию в 
борьбе со всякого рода расточительством. К это 
му зовут их решения ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Редакция опубликовала уже две подборки ма

териалов, в которых рассказывалось о вкладах в 
Фонд семилетки, о бережливых людях, трудом сво
им умножающих всенародное богатство, а также 
сообщалось о  фактах расточительства и бесхо
зяйственности.

Газета и в дальнейшем будет систематически 
освещать эти вопросы. Штаб борьбы за эконо
мию, организованный при редакции, просит руко 
водителей предприятий, строек, учреждений при
сылать ответы на выступления газеты, сообщения 
о том, что делается для устранения недостатков.

Ш таб борьбы за экономию обращается также с 
просьбой возобновить учет экономии в лицевых 
счетах рабочих, а там, где их не было, но имеется 
возможность, — ввести их. Это во многом облег 
чит учет сэкономленных средств.

Президент Иосип Броз Тито 
в Советском Союзе

По приглашению Первого секретаря Ц ентрального Коми
тета КПСС, П редседателя Совета Министров С С С Р Н. С. 
Х рущ ева президент Ф едеративной Народной Республики Юго
славии Иосип Б роз Тито и сопровождающие его государ
ственные деятели 5  декабря находились вместе с  Н , С, Хру
щ евым н а  отдыхе под Москвой.

•  *  *

Вечером 5  декабря президент Ф едеративной Народной 
Республики Ю гославии Иосип Б роз Тито, заместитель пред
седателя союзного исполнительного веча А . Ранкович, предсе
датель народной скупщины Сербии И. Веселинов, замести
тель председателя исполнительного веча Хорватии И. Краячич 
и посол Ф едеративной Народной Республики Ю гославии в 
Советском Союзе Ц. М иятович слуш али в Кремлевском Д вор
це съездов оперу Д. Верди «Бал-м аскарад». Ее показывает 
находящ ийся в Москве на гастролях Академический театр опе
ры и балета Украинской С С Р  имени Т . Г. Ш евченко.

Вместе с президентом Ю гославии и сопровождающими 
его государственными деятелями на спектакле были Первый 
секретарь Ц ентрального Комитета и КПСС, П редседатель Со
вета М инистров С С С Р Н. С .-Х р у щ ев  с супругой, товарищи 
А. Н. Косыгин, А . И . М икоян,, член комиссии по иностран
ным делам Совета Союза Верховного Совета С С С Р А . И. 
Аджубей с супругой.

После спектакля Иосип Б роз Тито и сопровождающие его 
югославские товарищи пришли за  кулисы к артистам. Они 
поблагодарили их з а  хороший спектакль. Иосип Б роз Тито 
сказал: «Я с удовольствием слуш ал ваш спектакль. Когда бу
ду в Киеве, обязательно приду к вам  в театр. Спасибо».

Н. С . Х рущ ев и Иосип Б роз Тито осмотрели Дворец 
съездов.

(ТАСС).

Гости из братской Польши
МОСКВА, 6. (ТАСС). По при- 

глашению министра обороны 
СССР Маршала Советского Союза 
Р. Я. Малиновского в Москву 
прибыла сегодня военная делега

ция Польской Народной Респуб
лики. Делегацию возглавляет ми
нистр национальной обороны ПНР 
генерал-полковник Мариан Спы- 
хальский.



езервы времени,
Разъехались по домам участни

ки ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС. С новыми силами, с утро
енной анергией принялись они за 
работу — несут в массы мудрые 
реш ения родной Коммунистической 
партии, борются за  то. чтобы как 
можно скорее претворить эти ре
шения в жизнь.

В ернулся домой и участник 
П ленума — кузнец Тбилисско
го паровозо-вагоноремонтного за 
вода Герой Социалистического 
Труда Константин Михайлович 
И луридзе. И сразу  ж е— на родной 
завод. Окружили его товарищ и по 
труду, спраш иваю т, интересуются 
работой Пленума, задаю т вопросы.

На одной из таких бесед дове
лось присутствовать корреспон
денту «Зари  Востока». Вбт корот
кая  запись этой беседы.

Н ебольш ая комната. Люди в 
промасленных спецовках внима
тельно слушают рассказ К. М 
И луридзе о Москве, работе Пле
нума ЦК, встречах с лучшими 
людьми труда нашей страны.

— С особым вниманием ,— гово
рит Константин М ихайлович. — -я 
слущ ал доклад Никиты Сергееви
ча Х рущ ева, в котором содерж а
лось так много нового, важного, 
интересного для всех, в том числе 
и для нас. рабочих. Никита С ер
геевич подчеркнул, что только 
коллективный опыт, коллективный 
разум подскажут наилучш ие пути 
проведения в ж изнь намеченных 
Пленумом мероприятий. Говори
лось в докладе и о нашем заводе.

— Где, где? Что-то не встреча
ли, — и рабочие склоняю тся над 
газетами,

— А вот, читайте: «Есть ли у 
нас возможности для того, чтобы

значительно повысить 
темпы роста произво
дительности труда? 
Безусловно, есть. Про

мышленные предприятия и строй
ки с каждым годом все лучше ос
нащаются новым, оборудованием.
Растет энерговооруженность тру
да. Повышается квалификация и 
культурный уровень рабочих. Че
го же не хватает? Не хватает по
вседневного внимания к  этому де
лу*.

— Ну-у! — раздаю тся голоса.—
Ведь адреса прямого не указано.

— Адреса, правда, не указан о .!
Да и без этого ясно — о н ас ! 
речь. Давайте говорить начистоту. 
Многие из нас пока ещ е мало за-1 
думываются над тем, как бы по- , 1 | р  
р ы с и т ь  производительность труда.
А ведь если подумать — резервов 
у нас уйма, И мы долж ны поду
мать. крепко подумать о резервах 
своего времени, своего мастерства.

Г. Гаглоев: Я полностью согла
сен с Константином М ихайлови
чем. Все мы знаем, что И лури
дзе план ежемесячно выполняет на 
2 0 0 —25 0  процентов. Я давно ра
ботаю с ним и точно знаю, что де
лает он это за счет своих резервов.
Пока материал нагревается в пе
чи. он уже подготовляет нужные 
приспособления, заранее подгоняет 
клещи. А другие? Рубен Юсупов, 
например, начинает искать инстру
менты только тогда, когда уже 
горит материал. А вечером после 
работы? Константин Михайлович 
не уйдет домой, пока не ознакомит
ся с программой работы на завтра, 
пока не подготовит все необходи
мые инструменты, не уберет не
нужные, чтоб не мешали. А многие 
кузнецы нашего цеха на это теряют 
по крайней мере полчаса в нача
ле каждого рабочего дня.

О. Дж икия: Верно. Мой ре
зерв — это дополнительные спе
циальности. Работаю на пиле, 
могу заменить слесаря по штампам 
и машиниста парового молота. Вот, 
например, сегодня заболела маши
нист В аля Зобнина, а работа сроч
ная, я и заменил ее. Есть у нас в

цехе такие универсалы, владею
щие несколькими специальностя
ми, — Ельников, Арутюнов и 
другие. Но все же мало, мало их.

К. Илуридзе: Мне кажется, что 
ценные рационализаторские пред
ложения рабочих — это тоже не
иссякаемый резерв производитель
ности труда.

Р . Оганезов: Точно. Только вн е
дрение одного моего предложе
ния — механическая загибка бол
тов суфле — повысила произво-

тов. Если раньше вручную рабочий 
делал 180 штук за смену, то те
перь — 2 0 0 —250. А предложе
ние Николая Устинова — механиче
ская насечка штырей для связи — 
увеличила производитель н о с т ь 
труда на 4 0 —50  процентов. На за 
воде должно стать правилом .— 
хорошие, ценные предложения ра
бочих надо внедрять в производ
ство немедленно, без всякой воло
киты.

К. Илуридзе: Еще хочу обратить
дительность труда на 30 п роцен-1 ваше внимание на внедрение про

грессивной техники.
геевцч'по этому поводу вот что го
ворил: «Технический прогресс — 
это та ключевая позиция, при по
мощи которой мы сможем успеш
но реш ить задачи создания мате
риально-технической базы комму
низма и достигнуть высшей произ
водительности труда».

М. Цнцвндзе: А нацш руково
дители недостаточно 
заботятся о внедрении
в производство новой

Никита С ор-увторы х, труд непомерно 
рабочих.

— А как ты представляешь 
себе, Константин Михайлович, — 
спрашивают рабочие, — деятель
ность производственных комите
тов? ж

К. Илуридзе: Производственный 
комитет— это что-то вроде «завод
ского парламента». К руководству

техники. Взять, к при-
  меру, наш е болтогаеч-

ное отделение. На ка- 
 ............................  ' К И Х  ( •авых станкахких старых станках 

приходится работать 
.рабочим! Надо быть 
волшебником, чтобы
суметь на них выпол
нять норму. О каком 
повышении производи
тельности труда может здесь ид
ти речь.

С. М уладзе: Есть вещи, внед
рение которых не требует отлага
тельства. Ведь до сих пор загруз
ка печей для нормализации дета
лей происходит вручную. А дета
ли порой встречаются весом до 
полтонны. Тут, во-первых, произ
водительность труда низкая, а во-

Г о в о р я т

у ч а с т н и к и
н о я б р ь с к о г о

Пленума. ЦК КПСС

предприятием будут привлечены 
самые широкие слои рабочих. У 
нас сейчас есть органы обществен
ного управления предприятием, но 
они занимаются время от времени 
разрозненными вопросами. А зор
кий глаз производственного коми
тета ничего не пропустит. Выяв- 
л е н и е  новых резервов, внед
рение новой техники, установле
ние норм выработки — все бу

дет стоять в 
Внимания 

ллект и в н о г о 
а», а 

значит, и нас, 
рабочих.

...Долго продол
ж алась беседа 0

_________х резервах цремени и
мастерства рабочих, о неиссякае- 
мых резервах производства, с  
возмущением говорили рабочие о 
том, что плохое обслуживание ин
струментами и другими деталями, 
отсутствие материалов, плохая 
организация производства застав
ляют рабочих терять драгоценные 
часы и дни. А потом — аврал, 

штурмовщина. В ре
зультате спешки — 
брак.

В заключение бе
седы Константин Ми
хайлович Илуридзе 
сказал:

— Собралось нас 
немного людей, пого
в о р и л и  недолго, но 
сколько хороших со
ветов и д е л ь н ы х  
предложений роди- 

А если собрать предложе- 
всего коллектива нашего 

предприятия! Много полезного 
д^дут они, резко повысят про
изводительность труда. Нам с 
вами скроить коммунизм/ зна
чит, нам с вами и повышать 
производительность труда. Резер
вы для этого есть. Должны быть 
еще желание и чистая совесть ра
бочего человека.

лось.
ния

Н а с н и м к е :  участники ноябрьского Пленума ЦК КПСС — вино
градарь колхоза «Ленинис андердзи» села Велисцихе Гурджаанского рай
она М. Меквевришвили и знатный механизатор страны Н. Мануковский
в московском Кремле.

Фото Г. Вахтангадзе.

О ШКАФАХ,
И НЕИСПОЛЬЗОВАННЫХ

БАРЬЕРАХ
возможностях

тоб>

Наш общий знакомый Леван 
Гиоргобиани недавно получил 
квартиру в новом доме. Можете 
себе представить, как он был сча
стлив. Говорил, захлебы ваясь от 
восторга:

— Детям выделили отдельную 
комнату. Мы с женой — во вто
рой. Вот съездит она сейчас в 
М оскву...

— В Москву? Зачем ? — пере
глянулись мы. — Устроились бы 
сначала на новой квартире как 
следует, а уж  потом путешествуй
те себе на здоровье.

— Т ак  ведь она за  тем и едет, 
чтобы устроиться как следует, ку
пить для  новой квартиры  подхо
дящ ую  мебель.

И Л еван  рассказал , как они с 
женой обощли многие мебельные 
магазины  Тбилиси, стараясь  поды
скать для себя компактную и к р а
сивую мебели. Но во всех м ага
зинах находили лиш ь громоздкие, 
устаревш ей формы ш каф ы  произ
водства равны* мебельных фаб- 
рики но одинаково некрасивые 
и дорогие, такие ж е непривлека
тельны е серванты  и все в том же 
роде. Тогда-то и решили наши но
воселы привезти мебель издалека.

Распростивш ись с Леваном, мы 
заговорили вслух о том, что бес
покоило каждого из нас: к сож але
нию, это не единственный случай, 
когда тбилисцы предпочитают не 
покупать мебель местного произ
водства. В чем ж е причина такой 
разборчивости? Вряд ли ее надо 
искать в капризах покупателей — 
слиш ком многих приш лось бы от
нести к числу привередливых. Вот 
и Л евана мы оба знаем, как 
скромного труж еника, и если «об- 
винять» его в чем либо, так . по
ж алуй, лиш ь в хорошем, взы 
скательном вкусе. Значит, дело не 
в покупателях,

В чем ж е? Думаем, правильнее 
всего честно признать, что наша 
мебельная промыш ленность ок аза
лась в положении плохого бегуна, 
который нинак не может угнаться 
за  неутомимым спринтером — 
возросшими потребностями насе
ления.

Конечно, нельзя сбрасы вать со 
счета все, что сделано за  послед
ние годы. В Тбилиси построена 
ф абрика гнутой мебели, рассчитан
ная на выпуск 40 0  тысяч стульев 
в год, реконструирована К утаис
ская мебельная ф абрика, ведется 
реконструкция мебельного цеха 
Батумсной деревообрабатываю 
щ ей фабрики.

На предприятиях совнархоза 
республики механизирован ряд 
процессов выработки мебели, хо
лодная ф анеровка заменена горя-' 
чей с применением гидравлических 
процессов М алоэффективный ж и
вотный клей заменен смоляным 
намного ускорившим процесс и з
готовления мебели и улучшившим 
ее качество.

Но хотя этот перечень можно 
было бы и продолжить, все-таки 
надо сказать, что в республике де
лается явно недостаточно для ре
ш ения нроблемы мебели.

В чем ж е корень зла? Помните, 
в докладе Никиты Сергеевича 
Х рхщ ева на ноябрьском Пленчме 
ЦК КПСС есть слова: «М ебель из
готовляют почти четы ре тысячи в 
большинстве своем мелких пред
приятий и цехов полуиуетарнего 
типа*.

Так вот, более ста из них при-
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ходится на долю Грузии. Возьмем, 
например, мебельное производство 
в Сигнахи. Размещ ено оно в не
приспособленном помещении, ос
нащ ено устаревшим оборудовани
ем. На 8 0 —90  процентов процес
сы осуществляю тся вручную. А 
ведь цех силится иметь у себя за
конченный производст в е н н ы й  
цикл, выпускать несколько видов 
мебели. Отсюда — нарушение 
технологического режима, высо
кая себестоимость и низкое каче
ство мебели.

И так на большинстве мебель
ных производств. Более сорока из 
них не имеют своего сушильного 
хозяйства. Даже на крупнейшем в 
республике предприятии — Тби
лисском мебельном комбинате 30 
процентов от общего объема ра
бот составляет ручной труд. - 

До сих пор в мебельной про
мышленности почти полностью от
сутствуют кооперирование и спе
циализация производства. Напри
мер, Тбилисский мебельный ком
бинат в течение нескольких лет 
ежемесячно выпускает около двух 
тысяч платяных шкафов. Этого 
вполне достаточно для обеспечения 
нужд не только города, но и рес
публики.

А ведь платяные шкафы выпу
скают ещ е более 40 предприятий 
Грузии. Не меньшее количество 
фабрик и цехов производит обеден
ные столы и диваны.

Важной причиной параллелизма, 
несогласованности в работе ме
бельных предприятий является, на 
наш взгляд, их многоведомствен
ная подчиненность. На территории 
республики действуют деревообра 
батываю щ ие и мебельные пред
приятия семи ведомств — сов
нархоза, Министерства местной 
промышленности. Министерства 

ия Грузин- 
другие. Причем боль

ше 58 процентов годового объема 
производства мебели в республике 
обеспечивают девять предприятий 
совнархоза. На долю ж е всех 
остальных ведомств, которым под
чинено свыш е 90  -небольших и 
мелких цехов и фабрик, приходит
ся немногим более 40 процентов 
промышленной продукции

В работе всех этих фабрик от
сутствует согласованность в дей
ствиях. Говоря словами Н. С. Хру-„ 
щ ева, «каждый городит то, что* 
взбредет ему в голову».

К ак выяснилось, 37  видов мебе
ли выпускают предприятия сов
нархоза. точно такую  ж е продук
цию, но худшего качества произ
водят цеха и фабрики других ре- 
домств.

М еждуведомственные барьеры 
надолго задерж али и до сих пор 
мешают организации первого м е
бельного объединения в республи
ке -г- фирмы. Долго оформляется 
передача Министерством местпро- 
ма совнархозу неснольних фабрик 
вошедших в объединение. Причем 
фабрики передаются в плохом со 
стоянии- без обеспечения их самы
м и  необходимыми для производст 
ва материалами.

Вряд ли нужно особенно дока 
зы вать перспективность, экономи
ческую целесообразность этого 
объединения. Оно рбе?печит спе 
цяализацию  мебельных предприя
тий по производству технблогиче- 
ски однородных деталей и изде
лий, а следовательно, и внедрение 
механизации и автоматизации, 
даст возможность перейти на но
вые, рациональные сборно разбор
ные конструкции из нормализован-

социального обеопечеш
ской С С Р  и другие. Пр

ных, унифицированных элементов, 
осуществить широкую кооперацию 
по выработке и п о с т а в у  мебель
ным предприятиям заготовок и де
талей.

Но именно потому, что созда
ние объединения пока в Тбилиси, 
а затем , после ликвидаций между
ведомственных барьеров, и в дру
гих районах республики, а 
быть может, и во всем Закавка
зье, откроет перед мебельщи
ками поистине огромные возмож
ности; именно поэтому уж е сейчас, 
в период организации, необходимо 
сказать о тех препятствиях и не
достатках, которые мешают пра
вильной постановке нового дела.

В настоящ ее время две трети 
сы рья, распиливающегося на мно
гочисленных мебельных предприя
тиях. идет в отходы, которые поч
ти нигде не используются, хотя из 
них можно изготовлять деш евые и 
высококачественные древесн ы е 
плиты. В сумме эти потери состав
ляю т 110 — 115 кубометров дре
весины. Понятно поэтому, на
сколько важно д л я  объединения 
сосредоточить распиловку сы рья 
и использование отходов в одном 
месте.

Точно такж е возникает вопрос 
централизованного производства 
столярных плит, строганой ф ане
ры, шпона, машинной обработки 
щитовых и брусковых деталей. 
Только в этом случае можно бу
дет превратить большинство пред
приятий фирмы в сборочно-отде- 
лрчные производства.

В настоящ ее время в Тбилиси 
основными производителями заго
товок и деталей являю тся Тбилис
ский мебельный комбинат СНХ 
Грузинской С СР ц лесокомбинат 
УМП Тби л горсовета. Мощность их 
примерно одинакова и обеспечива
ет потребности предприятий горо
да. Нужды объединения требуют, 
чтобы оба предприятия вошли в 
него и специализировались на про
изводстве определенных видов ме
бельных «полуфабрикатов*.

А между тем, лесокомбинат не 
включен в объединение: помешали 
междуведомственные барь е р ы, 
местнические тенденции руково
дителей Министерства местной 
промышленности.

Точно такое поло-
5ние склады вается в 
5ъединении с произ 

водством мебельной
ф у р  н и т уры и зер
кал. Механич е ' с к и й  
цех мебельного комби
ната настолько мал, 
что едва справляется 
е  ремонтом нестан
дартного обор у д о в а- 

ния и изготовлением оснастки для 
производства самого комбината. 
П равда, все нужды объединения 
мог бы удовлетворять механиче
ский завод №  3 УМП Тбилгорсо- 
вета: изготовлять мебельную ф ур
нитуру, шаблоны, оснастку, не
стандартное оборудование для ме
ханизации и автоматизации* пред
приятий фирмы. В этот -же >аавод 
следовало бы влить и зеркальное 
производство УМП Тбилгорсовета, 
организовав на его. базе изготов
ление зеркал  на алюминиевой ос 
нове.

Но, как ни странно, и это^ за
вод, словно самые боевые свои по
зиции, продолжает удерживать в 
своих руках Министерство мест
ной промышленности.

И это не единственное, так ска
зать, недоразумение, выявившееся 
в процессе образования фирмы. 
Помните, как предостерегал Ники
та Сергеевич от механического, 
необдуманного объединения пред
приятий? Нам каж ется, что имен
но таким является включение в 
фирму Тбилисской фабрики гну
той мебели. Это предприятие име
ет свою, совершенно особую тех
нологию и поэтому в объединении 
будет выглядеть как инородное те 
ло, не контактирующее со всем 
организмом. Так целесообразно ли 
это?

Время не ждет. Н ельзя больше 
оттягивать проведение в жизнь 
важнейш их мероприятий, призван
ных поднять мебельную Промыш
ленность на уровень новых задач 
Мебельщики должны делом отве 
тить на решения ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС.

Пусть же каждый тбилисец смо 
ж ет подобрать себе мебель по вку
су в родном городе!

В. ВАРАЗАШВИЛИ, 
начальник Управления лесной и 
бумажной промышленности СНХ 
Грузинской ССР;

М. ЛЕЖАВА. 
(Корр. «Зари Востока»).

П астереллез живот
ных,- пуллороз птиц, ро
жа свиней... Еще не
сколько лет назад эти 
болезни наносили непо
правимый вред общест
венному животноводст
ву. Зоотехники и вете
ринары были бессиль
ны бороться с ними. Но 
вот в их руках появи
лось новое могучее 
средство борьбы с эти
ми страшными врагами — антиби
отики. Целый ряд этих противо- 
микробных веществ был широко 
внбдрен в ветеринарную практику.
В результате многие заболевания 
потеряли свой грозный характер, 
смертельные случаи стали редки.

Сейчас стране нужно много де
шевого мяса и молока. Эффекти
вная борьба с потерями животных, 
вызываемыми различными заболе
ваниями, является одним из мощ
ных резервов увеличения произ
водства продуктов животноводства 
и снижения их себестоимости. В 
общем комплексе лечебно-профи
лактических мероприятий ведущее 
место занимают антибиотики, Они 
в два-три раза сокращают срони 
лечения, благодаря чему ликвиди
руется длительная потеря продук
тивности, и в два раза уменьшают 
отход заболевших животных и 
птиц.

Со временем выявилась новая 
способность «волшебного* средст
ва. Антибиотики не только позво
лили ветеринарным врачам одер
ж ать победу над особо опасными 
инфекционными заболевания м и, 
но н помогают ускорить рост и 
развитие молодняка, откорм ж и
вотных, повысить плодовитость и 
резистентность организма. Анти
биотики как бы работают на «два 
ф ронта*, но с одной целью — 
увеличить продуктивность живот
ных.

Более того, во многих странах 
мира использование антибиотиков 
для подкормки животных и птиц 
превзош ло масштабы их лечебно
го применения. Биомицин, терра- 
мицин, пенициллин стали незаме
нимыми компонентами корма. До
статочно внести 5 — 10 граммов 
террамнцина или биомицина в 
1.000 килограммов корма, как 
привес поросят увеличивается на 
10— 22 процента, телят — 5 — 18 
процентов, цыплят — на 1 5 — 20 
процентов, в два-три раза сокра
щ ается смертность и на 15 — 20 
дней — срони откорма, а затраты  
корма на килограмм продукции 
снижаются на 5 — 10 процентов. 
Полезное влияние антибиотиков 
на организм животного — много
сторонне. Это — велнчайщее до
стижение науки, которое широко 
применяется в животноводстве 
многих стран мира.

В Соединенных Ш татах А мери
ки для обогащения комбинормов 
ежегодно используют до 500  тонн 
антибиотиков, в Японии — 300  
тонн. В Чехословакии в настоящее 
время все корма, выпускаемые 
промышленностью для поросят, те
лят и птицы, обязательно содержат 
антибиотические вещества.

Несмотря на высокую стои
мость медицинских антибиотиков, 
применение их в животноводстве 
все-таки рентабельно. Результаты  
неоднократных опытов, проведен
ных лабораторией антибиотиков 
Грузинского зооветеринарно г о
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учебно-исследовательского инсти
тута, подтверждают выш есказан
ное. Один грамм террамицина, 
использованный в птицеводстве, 
может дать дополнительно 5 кило
граммов птичьего мяса. Цена одно
го грамма террамицина — 54 ко
пейки, следовательно, один кило
грамм привеса обходится в Ц  ксще- 
ек. Если ж е использовать техни
ческие антибиотики, то стоимость 
рдного килограмма привеса обой
дется в два раза дешевле.

На Гагрской птицефабрике цып
лята, при подкормке их кормо
вым террамицином, дали увеличе
ние привеса на 16,5 процента. 
Еще лучших показателей добились 

аботнини Тбилисской птицефаб- 
ики: подкормка цыплят жидким 

террамицином увеличила привес 
на 20  процентов.

При широком использовании 
антибиотиков в птицеводстве н а
ша республика может дать стране 
дополнительно около 7 0 0  тонн 
птичьего мяса.

Положительные результ а т ы 
многочисленных опытов, расчеты 
на будущее указываю т на боль
шое государственное значение 
применения антибиотиков в жи
вотноводстве. Кормовые достоин
ства антибиотиков очевидны. Но 
применяют их в животноводстве 
до сих пор в ограниченных разме
рах. На это не раз указы вал в 
своих выступлениях Никита Сер
геевич Хрущев. На совещании ра
ботников производственных управ
лений районов центра Российской 
Федерации, состоявшемся в Мос- 
нве 2 7  июня нынешнего года, то
варищ  Хрущев сказал: «Н адо ор
ганизовать производство антибио- 
тинов, научить людей пользоваться 
ими. Вроде все ясно, а как долго 
пробивает себе дорогу этот пере
довой прием!*.

Медицинские антибиотики, не
смотря на высокую стоимость, 
все-таки являются рентабельными 
для применения з животноводстве. 
Однако существующий уровень их 
производства совершенно не удов- 
детворяет растущие потребности 
колхозов и совхозов.

Чтобы восполнит*» этот пробел 
и в кратчайшие сроки использо
вать столь важнейший резерв уве
личения производства мяса, уче
ными были разработаны упрощен
ные методы производства специ
альных форм антибиотиков для 
животноводства. З а  последние три 
года во многих республиках нашей 
страны  появилось большое коли
чество установок для получения 
таких антибиотиков. Т ак, напри
мер, на Украине для  производства 
кормовых антибиотиков в ветери

нарных учреждениях, в межкол
хозных организациях и в живот
новодческих хозяйствах было орга
низовано 150 биоцехов. Два спир- 
тозавода переоборудованы для 
производства биомицина.

В Воронежской области произ
водство антибиотиков налажено в 
семи райветлечебницах, в 10' вет- 
баклабораторнях, в 12 совхозах, 
при комбиззводе, в двух специаль
ных заводах и на базе одного 
спиртозавода.

В результате проведенных меро
приятий применение антибиоти
ков в животноводстве резко увели
чилось. Так,, например, в прошлом 
году по сравнению с 1958 годом 
использование антибиотиков в жи
вотноводстве увеличилось в 60 
раз. Но уж е в будущем году стра
не потребуется в три раза больше 
антибиотиков. Потребуются они и 
животноводству колхозов и «совхо
зов нашей республики.

В Грузии налажено производст
во кормовых антибиотиков в тер- 
рамициновых цехах, организован
ных при Навтлугской базе Управ
ления хлебопродуктов, Гагрской и 
Тбилисской птицефабриках, Гру
зинском зооветеринарном учебно
исследовательском институте. Од
нако существующий уровень про

и зводства совершенно не удовле
творяет даж е минимальных по
требностей республики в антибио
тиках. Ж ивотноводству республики 
требуется до 1 .0 0 0 — 1.100 кило
граммов антибиотиков, практиче
ски же используется не более 
2 0 0 —250 килограммов.

И в Записке в Президиум ЦК 
КПСС и на ноябрьском Пленуме 
ЦК партии Н икита Сергеевич 
Хрущев ставил вопрос о дальней
шем увеличении животноводческих 
продуктов. Мощным средством для 
достижения этой задачи являются 
антибиотики. Чтобы животноводы 
каждого хозяйства республики 
имели его в руках, надо как мож
но сцорее расш ирить производст
во антибиотиков, наладить их из
готовление в ветеринарных бак
териологических лабораториях, в 
крупных свиноводческих совхозах 
и птицефабриках, тем более, что 
метод производства антибиотиков 
прост, доступен и не требует 
сложной аппаратуры. «Волшеб
ные» препараты нужны современ
ному животноводству, они помо
гут разрешить стоящ ие перед ним 
задачи, их с нетерпением ждут 
животноводы республики.

профессор, 
тель науки.

Д. ГЕЛОВАНИ, 
заслуженный дея-

П о материалам „Зари Востока! “

„О письмах, взятых на контроль"
Так назывался материал, опубликованный в «За

ре Восюка» 28 октября. В нем подвергев критике ряд
организаций и учреждений, своевременно не приняв
ших нужных мер по жалобам трудящихся.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ИСПОЛКОМА РуСТАВСКОГО 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХ
СЯ ТОВ. И. ВИШНЯКОВ сообщил, чт* неполном гор
совета признал справедливой критику гаэеты. Я' первом 
поселке Маринското канала действительно затягивали 
работу по осрешению. В настоящее время она полно
стью закончена: проложена новая линия электроосве
щения, и с 6 ноября поселок нормально освещен.

Пришел ответ от НАЧАЛЬНИКА ЗАКАВКАЗ
СКОЙ ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГИ ТОВ. Г- КАДАГИДЗЕ.

Приняты меры по наведению чистоты и порядка в 
комнатах отдыха для транзитных пассажиров станции 
Гори, отремонтированы комнаты «Матери и ребенка», 
принимаются меры к пополнению комнаты недостаю
щим инвентарем,

Приказом начальника Закавказской железной до
роги начальнику пассажирской службы дороги тов. 
А. Чипашвили указано за непринятие необходимых 
мер по • наведению должного порядка в транзитных 
комнатах станции Гори.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ИСПОЛКОМА САМГОРСКОГО 
РАЙСОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ТОВ. 
Д. ДАТУАШВИЛИ поставил редакцию в извест
ность, что после выступления газеты вопрос об осуше

нии болота в селе Алексеев** обсуждался на заседа
нии исполкома.

Необходимые работы по осушению уже ведутся и
будут закончены в ближайшее время.

Инструктору исполкома райсовета тов. Волкову, Ле
вине которого не была своевременно удовлетворена 
жалоба жителей села Алексеврки, указано.

Заведующему обшим отделом исполкома Самгор- 
ского райсовета тов. Зазунишаилн поручено осу
ществлять систематический контроль за Т«М, чтобы от
делы исполкома оперативно реагировали иа письма и 
жалобы трудящихся.

МИНИСТР ТОРГОВЛИ г р у з и н с к о й  ССР ТОВ. 
М. ГВИНДЖИЛИЯ в своем ответе сообщил:

Управление организации торговли и внедрения но
вой техники Министерства торговли Грузинской ССР 
не проследило за сигналом трудящихся о нарушениях 
правил торговли в манглисской столовой. После кри
тического выступления газеты » манглисской столовой 
произведена проверка и обнаружены серьезные недо
статки и нарушения. Зав. столовой 3. Торозову объяв
лен строгий выговор.

Начальнику управления организации торговли 
внедрения новой техники тов. Чигогидзе, не обеспе
чившему контроль по письму трудящихся, указано.

Намальиики управлений и отделов министерства 
предупреждены, что необходимо улучшить работу 
письмами трудящихся.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
О Н А ГРА Ж Д ЕН И И  М ЕД А ЛЬЮ  «ЗА  ОТВАГУ Н А  ПОЖ А РЕ»

З а  отвагу и самоотверженность, проявленные при тушении 
пож ара, от имени Президиума Верховного Совета С С С Р награ
дить посмертно медалью  «За  отвагу на пожаре» Ксоврели Ивана 
Сергеевича, бывшего заместителя начальника 5-й самостоятельной 
военизированной пожарной части города Тбилиси.

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
Г. ДЗОЦЕНИДЗЕ.

Секретарь Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
3. ГЕЛДИАШВИЛИ.

г. Тбилиси.
4 декабря 1962 года.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
О Н А ГРА Ж Д ЕН И И  М ЕДА ЛЬЮ  «ЗА  ОТВАГУ Н А  ПОЖ А РЕ»

За отвагу и самоотверженность, проявленные при тушении 
пожара, наградить от имени Президиума Верховного Совета СССР 
медалью «За отвагу на пожаре» Миминошвили Сандро Енвтимовича 
— командира отделения Махарадзевской городской пожарной коман
ды.

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
Г. ДЗОЦЕНИДЗЕ.

Секретарь Президиума Верховного Совета Грузинской ССР

г. Тбилиси.
4 декабря 1962 года.

3. Г ЕЛ ДИАШ ВИЛИ.

Выполнение плана
Колхозы и совхозы Зестафонского района к 28 ноября с превышением 

выполнили годовой план закладки виноградников. Заложено 339 гектаров 
новых виноградников вместо предусмотренных планом 325 гектаров. За
кладка виноградников продолжается. (ГрузТАГ).



Батумский художник и скульптор Георгий Александро
вич Халатов — большой мастер резьбы по дереву и че
канке. Его резцу принадлежит более 100 работ. Огром
ный золотой чеканки барельеф К. Маркса и В. И. Лени
на он изготовил в подарок XXII съезду КПСС. Такой 
же барельеф В. И. Ленина мастер посвятил великому 
борцу за мир Н. С. Хрущеву.

Недавно Г. Халатов-закончил новую работу. Из 
куска орехового дерева он вырезал барельеф . Фиделя

Кастро и покрыл его золотой чеканкой. Н* художе
ственно выполненной крышке выгравировано: «Нацио 
нальному герою кубинского народа, неустрашимому 
Фиделю Кастро».-

Барельеф отправлен на остров Свободы в подарок 
вождю кубинского народа. ^

Г. Халатов за работой над барелье-Н а  с н и м к е :  
фом Фиделя Кастро.

Фото Н. Анастасьева.

Неделя чехословацкой культуры в Грузин
В эти дни в Тбилиси и Батуми в 

ознаменование традиционного месяч
ника чехословацко-советской друж
бы проводится неделя чехословацкой 
культуры. Она вылилась в демонст
рацию нерушимой дружбы советско
го и чехословацкого народов.

На предприятиях и в учреждениях 
устраиваются доклады, лекции, бе
седы о выдающихся успехах трудя
щихся Чехословакии в социалисти
ческом строительстве.

В обстановке большой сердечности 
и теплоты прошла встреча активи
стов Грузинского отделения Общест
ва советско-чехословацкой дружбы с 
гостящей в нашей республике груп
пой представителей чехословацкой 
интеллигенции. Делясь впенатления- 
мй о пребывании в Грузии, один из 
наших гостей — главный редактор

политического вещания чехословац
кого радио в Братиславе Иозеф Вай- 
зер в беседе с корреспондентом Груз- 
ТАГа сказал:

— В нашей стране сейчас прово
дится месячник чехословацко-совет
ской дружбы. В связи с этим месяч
ником мы приехали к вам, чтобы 
передать трудящимся Грузии слова 
привета от нашего народа. Боль
шинство из нас впервые в Грузии, но 
мы хорошо знаем вашу республику. 
Широкой популярностью пользуется 
у нас поэма «Витязь в тигровой шку
ре» Шота Руставели, которая пере
ведена на чешский язык другом Гру
зии Яромиром Едличка.' Знают у 
нас и фильм «Прерванная песня» ре
жиссера Н. Санишвили, созданный 
совместно с чехословацкими кинема
тографистами.

Съезд коммунистов Чехословакии
ПРАГА, 4 декабря. (ТАСС). 

Сегодня здесь в атмосфере спло
ченности и единодушия начал 
свою работу XII съезд Коммуни
стической партии Чехословакии.

В празднично убранном зале 
Дворца съездов собрались тыся
чи делегатов. Среди гостей — 
руководящие деятели партий, 
входящих в Национальный фронт. 
На XII съезд КПЧ прибыло бо
лее 60 делегаций братских ком
мунистических и рабочих партий. 
В их числе делегация КПСС во 
главе с членом Президиума ЦК 
КПСС, Председателем Прези
диума Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежневым.

Съезд открыл первый секре
тарь ЦК КПЧ Антонин Новот
ный.

Далее съезд избирает президи
ум и другие рабочие органы, ут
верждает повестку дня XII 
съезда КПЧ.

Затем председательствующий 
Вильям Широкий предоставляет 
слово А. Новотному для отчет
ного доклада ЦК КПЧ «О дея
тельности партии и главных на
правлениях дальнейшего разви
тия нашего социалистического 
общества».

ПРАГА, 4 декабря. (ТАСС). 
Сегодня на XII съезде КПЧ с от

четным докладом Центральной 
ревизионной комиссии выступил 
ее председатель И. Штетка. За
тем съезд приступил к обсужде
нию отчетного доклада Цент
рального Комитета КПЧ и от
четного доклада Центральной ре
визионной комиссии.

Бурей аплодисментов, горячих 
и сердечных приветственных воз
гласов .в  честь славной КПСС, 
великой Советской державы и ее 
народа — строителя коммунизма 
встречают делегаты съезда по
явление на трибуне руководителя

делегации КПСС, члена Прези
диума ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Совет* 
СССР Л. И. Брежнева. Весь >«л 
стоя долго рукоплещет и сваи» 
дирует: «Да здравствует КПСС!», 
«Да здравствует Советский Со-

зо д и с
цей

гремят ешв 
большей силой, когда Л. И, 
Брежнев, закончив речь и зачн-* 
тав приветствие ЦК КПСС XII 
съезду КПЧ, по поручению Цент
рального Комитета КПСС пере
дает съезду подарок — скульп
туру космонавта.

Мне хочется сказать несколько 
слов о том теплом приеме, который 
нам оказали в Тбилиси, и в част 
ности в семье Марии Григорьевны 
Гагуа, вдовы почетного гражданина 
Братиславы Василия Григорьевича 
Гагуа, мужественного сына Грузии, 
павшего смертью храбрых при ос
вобождении нашей Родины. Василий 
Григорьевич Гагуа похоронен на па
мятном месте в Братиславе вместе 
с другими павшими советскими вои
нами. Встреча наша в семье Гагуа 
была исключительно сердечной.

В заключение от имени всей нашей 
группы я хочу сказать о том вос
хищении, которое вызвало у нас 

пребывание в вашем замечательном 
городе, знакомство с его архитек
турой, новостройками, людьми.

(ГрузТАГ).

1 
Iч 
ч 
ч

С начала года редакция получила 18.165 писем 
*  ★  ★

Память сердца
Прошло немало лет. Многое вы

ветрилось из моей памяти — 
мне ведь пошел семьдесят четвер
тый год. Но никогда не забуду 
встречи с легендарным комдивом 
Киквидзе.

Мне о нем приходилось много 
слышать. Многие рассказывали 
мне о его. храбрости, бесстрашии. 
И вот я увидела Киквидзе. Он 
стоял в окружении красноармей
цев — веселый, оживленный — и, 
энергично жестикулируя руками, 
что-то рассказывал.

А потом, через некоторое вре
мя, я узнала о его смерти. Мне 
было тяжело слышать об этом.

У нас многие знали Киквидзе. 
Светлая память о нем осталась в 
наших сердцах.

М. ФИЛИНА.
Станция Слашевская,
Волгоградская область.

Пора навести порядок!

М о л ч и т  ш к о л ь н ы й  з в о н о к
Мы живем/и рабо

таем в поселке Цо- 
пи Марнеульск о г о  
района. Уже не
сколько лет моло
дежь нашего посел
ка ждет открытия 
вечерней школы ра
бочей молодежи. В 
прошлом году откры
ли только одир 8-й 
класс армянского 
сектора, но это не 
могло удовлетворить 
всех желающих. На
конец, 7 сент- <ря 
этого года появилось 
объявление о прие
ме учащ ихся на рус
ский сектор. Мы по
спешили сдать свои 
документы и стали 
ждать начала заня
тий. Но, к сож але
нию. на этом наша 
«учеба» и закончи
лась. Спустя две не

дели заведующий 
Марнеульским отде
лом п р о с в е щ е н и я  
тов. Киримов сооб
щил, что новые клас
сы не будут откры
ты, так как сроки 
уж е прошли (хотя в 
прошлом году шцола 
была открыта значи
тельно позже). Нам 
предложили в з я т ь  
обратно свои доку
менты или оставить 
их в школе до буду
щего учебного года.

В о к т я б р е  мы 
вторично обратились 
в отдел просвещения 
и опять получили от
каз, а в придачу со
вет — подождать...

Но труд
но уже по
верить в 
о б е щ  а-

В р а б о-
чем посел
ке Орхеви 
Самгорс к о- 
ш  района »у
есть продовольственный магазин (заведующий Г. Байрамов), 
мясо-овощной ларек (заведующий С. Лазаришвили), ресторан 
(заведующий Н. Дж алалов), киоск прохладительных напитков 
(продавец А. Карапетян). Ни одно из этих торговых предприя
тий не назовеш ь образцовым. Более того, мы, жители поселка, 
потому и обращ аемся в редакцию, что не можем примириться с 
теми нарушениями, с которыми здесь ежедневно сталкиваемся. 
Так. в хлебном отделе продмага слойки и булки систематически 
продаются по завышенным ценам, в киоске прохладительных 
напитков идет бойкая торговля спиртным, зато газированной 
воды и лимонада здесь часто не бывает. Если же в продажу по
ступает лимонад, то цены на него, как правило, завышаются.

В мясо-овощном ларьке мясо продается по одной цене, без 
разбивки на категории и сортность. В ресторане обеды невкус
ные, низкокачественные, спиртные напитки отпускаются без
нормы. Вообще непонятно, почему в рабочем поселке, где нет 
ни одной столовой. — открыт ресторан?

В .торговой сети поселка Орхеви есть отличные работники. 
К примеру, продавец продмага М. Михайлов — неизменно веж
ливый и спокойный в обращении, трудолюбивый, услужливый. 
Но есть и такие продавцы, которые сами способствуют наруш е

нию порядка: пропускают
знакомых без очереди пря
мо на склад, не считаясь с 
протестами покуп а т е л е й. 
Если попросишь жалобную 
книгу— предъявляю т ее пос
ле долгих пререканий, а иног
да и вовсе отказывают в этом 
покупателю. К тому же все 
жалобы остаются без вни-

В атмосфере дружбы 
и и с к р е н н о с т и

БЕ Л Г РА Д , 5  декабря. (ТАСС). Ю гославская печать уделяет ог
ромное внимание поездке президента Тито в Советский Союз. Пуб
ликуя подробные сообщемия о прибытии Тито в столицу Советского 
Союза, газеты подчеркивают, что на Киевском вокзале его встречали 
Председатель Совета Министров СССР Н, С. Хрущев, первые заме
стители Председателя Совета Министров А . Н. Косыгин и А. И. 
Микоян и другие'государственны е деятели. Газеты указываю т на 
теплый, сердечный характер встре
чи, помещают полные тексты при
ветственных речей, которыми об
менялись на вокзале Н. С. Хрущев 
и И. Б роз Тито.

Речь главы Советского прави
тельства «Борба» дает под круп
ным заголовком «Хрущев — Мы 
искренне стремимся к расшире
нию наших связей с социали
стической Ю гославией». К речи 
И. Броз Тито предпосланы заго
ловки: «Народы Ф Н РЮ  питают 
искренние чувства дружбы к 
народам С СС Р», «Народы Юго
славии и СССР знают, что. они 
сообща должны бороться за  со
хранение мира».

Газеты публикуют фотографии, 
запечатлевшие встречу югослав
ского президента в Москве. Орган 
югославской молодежи «Мла- 
дост» пишет, что поездка Тито в 
Советский Союз будет полезной 
для дальнейшего укрепления 
дружбы и сотрудничества между 
двумя странами.

Совместный проект декларации принят
НЬЮ-ЙОРК, 6 декабря. (ТАСС). 

Комитет по экономическим и финан
совым вопросам Генеральной Ассамб
леи ООН единогласно принял совме
стный советско-американский проект 
декларации о переключении на мир
ные нужды средств и ресурсов, вы-% 
свобождаемых в результате разору
жения.

Совместный'  советско-американский

СНОВА В ТУПИКЕ
ЖЕНЕВА, 5 декаб

ря. (ТАСС). Сегодня 
на пленарном заседа
нии Комитета 18-ти го
сударств по разоруже-

Выступления пред
ставителей США и Ве
ликобритании сегодня 
лишний раз доказали, 
что они отнюдь не

емлюшего соглашения 
о прекращении всех 
ядерных испытаний на 
вечные времена, ска-

   г  г 4 —- зал он. советская сто-
нию продолжалась ди- рона предлагает пре- стремятся быстро прий- 
екуссия по вопросу о кратить ядерные испы- ‘ти к соглашению. По- 

тания в трех средах— 
в атмосфере, под во
дой и в космосе — и 
продолжать перегово
ры о запрещении под
земных ядерных испы
таний. Но на то время, 
пока будут вестись эти 
переговоры, государ

прекращении испыта
ний ядерного оружия. 
В дискуссии приняли 
участие делегаты Ве
ликобритании, Эфио
пии, Болгарии, США 
и Румынии.

Представители со
циалистических стран
М. Тарабанов (Волга- сгва должны взять на 
рия) и Г. Маковеску себя обязательство о 
(Румыния) решительно прекращении испыта- 
требовали выполнения ний ядерного оружия 
резолюции Генераль- и под землей, 
ней Ассамблеи ООН Представитель Ру-

этому они не хотят 
принять разу м н ы е 
предложения СССР, 
хотя их поддерживает 
большинство членов 
комитета. А. Дин 
(США) и М. Райт 
(Велик о б р и т а н и я )  
ополчились против 
второго пункта резо
люции Генеральной Ас
самблеи ООН, где го
ворится о прекращении 
всех испытаний с 1 ян
варя 1963 г. Они сно-

ния... Сколько лет 
можно ждать?

Мы все очень хо
тим учиться, но две
ри школы для нас 
почему-то закры т» . 
Ш кольный звонок до 
сих пор безмолвст
вует.

Районный отд е л 
просвещения с упор
ным равнодушием 
затягивает решение 
вопроса. Волоките 

не видно конца.
Неужели мы поте

ряем  и этот год?

П о  п о р у ч е н и ю  г р у п п ы  
р а б о ч и х  р у д о у п р а в л е 
н и я  « С а д а х л о »  

щ .  К А Р Т В Е Л И Ш В И Л И .

мания.
Т. СЕМИХОВА, общест

венный контролер; М. ДАН
ЧЕНКО, председатель ра
бочкома конторы стройме- 
ханизации «Самго р в о д- 
строя»; А. КАМ А Л О В ,  
бригадир-электрик «Сам- 
горводстроя»; Г. КИРАКО- 
ЗАШВИЛИ, т ра к т ор ис т  
«Самгорводстроя»; М. КА- 
РАСАШВИЛИ, ремонтер 
«Самгорводстроя»; В. АФА- 
КАСИАДИ, слесарь, член 
постройкома «Самгорвод
строя» (всего 15 подпи
сей).

Б о н н с к и е  с у д ь и  
н е  у н и м а ю т с я

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН. 5 декабря. 
(ТАСС). Незаконно заседающий в 
Западном Берлине западногерман
ский федеральный административный 
суд решил сегодня отменить назна
ченное им на 7 декабря очередное 
Судебное заседание по «делу» Объе
динения лиц, преследовавшихся при 
нацизме. Новая дата возобновления 
процесса не объявлена.

Судебный процесс ОЛПН был пре
рван 30 ноября в связи с тем, что 
на заседании суда председательству
ющему на процессе боннскому судье 
Вернеру было предъявлено обвине
ние в принадлежности к нацистской 
партии. Разоблачение нацистского 
прошлого судьи Вернера и гневные 
протесты мировой общественности 
против позорного судилища над за
падногерманскими антифашистами 
привели в явное замешательство 
боннских судей. Новая отсрочка на 
процессе ОЛПН со всей убедитель
ностью подтверждает этот факт.

о прекращении всех мынии Маковеску по- ва настаивали на за- 
испытаний ядерного 
оружия с 1 января 
1963 года. Они заявили 
о полной поддержке 
меморандума 8 нейтра
листских государств, 
который, по их мнению, 
должен быть принят за 
основу для перегово
ров и который может

казал всю несостоя
тельность доводов за
падных держав, стре
мящихся навязать ко
митету свои планы 
распространения шпио
нажа на территории 
Советского Союза под 
разными вариантами 
международного конт-

обеспечить им благо- роля и инспекции. Он
приятный исход.

М. Тарабанов на
помнил, что выход из 
нынешнего тупика в 
работе комитета ука
зан в предложениях 
Советского Союза. По
скольку западные дер
жавы не готовы пойти 
на заключение всеобъ-

осудил также попытки 
западных держав укло
ниться от прекращения 
испытаний ядерного 
оружия под землей. 
Подземные испытания, 
сказал он, служат
дальнейшему совер
шенствованию ядерно
го оружия.

ключении частичного 
соглашения о прекра
щении испытаний в 
трех средах, которое 
позволило бы им про
должать испыта н и я 
под»землей и совершен
ствовать свое ядерное 
оружие.

В кулуарах Дворца 
наций и в журналисту, 
ских кругах все чаше 
говорят о том, что за
падные державы не ин
тересуются больше пе
реговорами о прекра
щении ядерных испы
таний говорят о тупи
ке, в который зашли 
по вине Запада эти 
переговоры.

Л лл ЛЛЛЛЛЛАЛАЛЛЛААЛЛЛЛАЛА/

Ж и 3 н ь 
спасена.

Я шахтер, живу и работаю в 
Воркуте. Полтора года назад 
тяжело заболел: появились рез
кие головные боли, настолько 
сильные, что я терял сознание.

Я приехал к Тбилиси, не имея 
здесь ни друзей, ни знакомых. 
Врачи чутко и цниман*льно от
неслись ко мне, сразу же уло
жили в больницу. В первые же 
дни был поставлен точный диаг
ноз, а через некоторое время до
цент Н. Берадзе сделал мне слож
нейшую операцию. Полтора ме
сяца лежал я к первой город
ской больнице и на опыте 
убедился, какие это замеча
тельные врачи: профессора П. Са- 
ралжишвили. Н. Шаи и Т. Глонти, 
доцент Н. Манджгалалзе и дру
гие. Все свои большие знания, 
всю свою энергию они вкладыва
ют в борьбу за здоровье и жизнь 
советских людей.

Спасибо им за это!
Ю. ХАНПАПЯН.

Строки из писем
...В октябре первый турист

ский поезд «Грузия» отправил
ся по марш руту Тбилиси — Ки
ев — Минск — Вильнюс — 
Рига — Таллин — Л енинград— 
Москва — Тбилиси. Нам было 
особенно радостно, что приезд 
в Ленинград совпал с праздни
ком 45-й годовщины Великого 
Октября. Мы ездили в Разлив, 
побывали в Смольном и дру
гих местах, связанных с рево
люцией, с именем Владимира 
Ильича Ленина. Мысленно мы 
возвращ ались в те времена,
когда наша партия, преодолевай, 
все преграды, поднимала на
род на штурм Зимнего. Наше 
свободное поноление с благо
дарностью думает о героизме 
отцов.

Т. ДЖАЛАГАНИЯ.
...Недавно у нас в Брянске 

побывал эстрадный оркестр
Грузии «Р Э РО ». Все четыре 
концерта оркестра прошли в пе
реполненном зале. Артисты
привезли в далекий Брянск теп. 
ло солнечной Грузии. И нам ис

кренне хочется сказать им: при-} 
езж айте к нам почаще!

А. КРАВЦЕВ.
...Н едавно я проводила своих 

близнецов — 19-летних Амури 
и Ю ру в ряды Советской Ар 
мии. Они дали мне слово слу 
ж ить честно, отлично выполнять 
все, что на них будет возложе 
но. Я поручаю моих мальчиков^ 
матери-Родине и горжусь, что‘  
она воспитает из них бойцов,; 
готовых в любую минуту встать 
на защ иту своей страны.

М. ЧАГАНАВА.

...Когда меня постигло семей 
ное несчастье, я была в таком 
отчаянии, что расхотелось 
жить. Но рядом оказались хо
рошие люди — М. Пронина, 
Г .^Х ечумов, семьи Ш кепай иЦ 
Гречуха, которые не оставили^ 
меня одну и помогли справить
ся со своим горем. Благодаря 
им у меня снова появилось ж е
лание жить, работать, прино
сить пользу.

Спасибо хорошим людям!
Н. КУСКОВЕЦКАЯ.

Отправка в Индию 
американских солдат

П А РИ Ж . (ТАСС). Корреспон
дент Ф ранс П ресс передает из 
Эвре (Франция): американская по
мощь Индии вступила в свою вто
рую ф азу , когда 200  американских 
солдат и значительное количество 
снаряж ения были отправлены в 
Дели с американских баз в Эвре 
и Фовиле.

Эта новая миссия называется 
«Операция Келсу* (вспомогатель
ная часть по обеспечению боевых 
воздушных перевозок) и находится 
под командованием полковника 
Чарльза Хау, командира 322-й ди
визии.

Выступление Бен Беллы
1ПА^ИЖ , 5 декабря. (ТАСС). 

Премьер-министр Алжира Ахмед 
Бен Белла выступил вчера с про
граммной речью в Национальном 
учредительном собрании, сообщает 
корреспондент агентства Франс 
Пресс из Алжира.

«Мы обращаемся, —  сказал премь
ер-министр, — к народам —  нашим 
братьям и друзьям, которые в течение 
долгих лет нашей борьбы не ску
пились на материальную помощь и 
моральную поддержку. Я говорю 
им: Еще больше, чем вчера, разо
ренный Алжир нуждается в вас в 
нынешний момент, когда начинается 
первая фаза его строительства».

«Придя к власти, мм. получили в 
наследство агонизирующую страну. 
Чудесного исцеления не последова
ло», —  сказал он.

В своей речи Бен Белла подчерк
нул, что 1963 год будет годом суро
вой экономии и выздоровления и 
что «потребуются новые жертвы, 
чтобы выправить положение и в то 
же время не предать дух револю
ции».

Говоря о трудном экономическом 
положении Алжира, для которого 
характерны массовая безработица и 
утечка капитала, Бен Белла заявил, 
что правительство решило принять

разработать пер- 
За экстренными

экстренные меры и 
спективный план, 
мерами, принятыми в прошлом и ны
нешнем месяцах, последует утверж
дение бюджета на 1963 год, ска
зал он.

проект декларации приветствовалф 
представитель^ многих стран, в том 
числе Кубы, Алжира, Индии, Чехо
словакии, Непала, Сирии и других. 
Все они выразили убеждение, что 
принятие проекта декларации^явится 
реальным шагом на пути к всеобще
му и полному разоружению.

Когда комитет единогласно одоб
рил предложенный СССР и США 
проект декларации о переключении 
на мирные нужды средств и ресур
сов, высвобождаемых в результате 
разоружения, делегаты встретили это 
решение горячими аплодисментами.

1 В С Т Р А Н А Х  
К А П И Т А Л А

Д евочка — кондуктор
По одной из улиц Сеула мчится 

автобус. Но где же кондуктор, не
ужели пассажиров обслуживает 
эта девочка-подросток, почти ре
бенок? Да, именно она является 
кондуктором. В Сеуле это обыч
ное явление. Южнокорейская га
зета «Чосон ильбо» пишет, что 
рабочий день у девочек-подрост- 
ков г -  кондукторов сеульских ав
тобусов продолжается 18 часов.

Каких только мучений не испы
тывают эти беззащитные дети! 
«Хозяева бьют, унижают, издева
ются над ними», — пишет другая 
южнокорейская газета «Мэиль 
синмун», За свой каторжный 
труд эти маленькие работницы не 
получают и половины заработной 
платы мужчин, котооая и без то
го является мизерной.

« Ч Е М П И О Н »  В 
С М И Р И Т Е Л Ь Н О Й  

Р У Б А Ш К Е
Кто быстрее раскрошит ломом 

рояль, дайьше плюнет или быст
рее докатит носом горошину от 
одного города до другого — по
добные и другие столь же бес
смысленные соревнования ежегод
но устраивают в погоне за бизне
сом и саморекламой пресыщенные 
бездельники на Западе.

Английская газета «Дейли 
скетч» сообщает о том, что некий 
Керин О’Бреен из города Харлоу 
установил «новый мировой рекорд 
продолжительности «твиста». Он 
протанцевал с восемью партнер
шами, сменявшимися каждый час, 
в общей сложности 96 часов 31 ми
нуту 7 секунд.

Сразу же после установления 
этого «рекорда» новоявленный 
«чемпион» был направлен в пси
хиатрическую клинику с симпто
мами нарушения центральной 
нервной системы.

Конголо взят
НЬЮ-ЙОРК, 5 декабря. (ТАСС). 

В ходе боев с жандармерией Чом- 
бе войска центрального правитель
ства Конго взяли Конголо—крупный 
железнодорожный узел в Северной 
Катанге. В настоящее время они пол
ностью контролируют этот город.

Как известно, Конголо уже не раз 
переходил из рук Я* руки. В феврале 
этого года в результате попуститель
ства со стороны командования вой
сками ООН в Конго г. Конголо был 
оккупирован катангской жандарме
рией.

Леопольдвильский корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс выска
зывает мнение, что нынешняя опера
ция против Конголо прежде всего 
преследует цель «укрепить режим 
премьера Адулы, подвергающегося 
ожесточенным нападкам оппозиции в 
парламенте».

Косметика... в ш коле
Школьник склонился над учеб

ником, в котором подробно изла
гались различные сведения из 
области косметики: Что это—шут
ка? Вовсе нет. Учебные планы 
американской средней школы на
воднены множеством второстепен
ных предметов, даже таких, как 
«косметика», «семейные отноше
ния», «реклама». В результате 
многие молодые американцы, 
окончившие среднюю школу, по 
свидетельству журнала «Сатер- 
дей ивнинг пост», не обладают 
даже тем багажом, который в 
других странах соответствует на
чальному образованию; они не 
умеют правильно читать, не спо
собны излагать свои мысли и пи
сать без орфографических оши
бок.

х х х г Л

Вдохновляющая и мобилизующая роль искусства
Пять дней в Москве прохо

дила отчетная сессия Академии 
художеств С С С Р, ее участники 
подвели итоги большой и пло
дотворной деятельности коллек
тива художников и искусствове
дов, объединенного академией. 
Работа сессии проходила под 
знаком борьбы за высокое и 
подлинно прекрасное искусство 
социалистического реализм а. В 
отчетном докладе главного уче
ного секретаря П. Сысоева, в 
выступлениях действительных 
членов и членов-корреспонден- 
тов академии основное место за
няли те грандиозные задачи, ко
торые поставили перед художе
ственной интеллигенцией на
шей страны XXII съезд  Комму
нистической партии, программа 
построения коммунистического 
общества, принятая им.

Естественно, что особенно 
живым и активным явился от
клик коллектива академии на 
посещение руководителями пар
тии и правительства выставки, 
посвященной 30-летию Москов- 

I ского О! деления Союза худож- 
I ников. Слова товарища Н. С.

З А К Р Ы Л А С Ь  СЕССИЯ О БЩ Е ГО  С О БРА Н И Я  
А КА ДЕМ И И  ХУДОЖ ЕСТВ СССР

Хрущева, о том, что «в руко
водстве искусством нужна идей
ная последовательность и прин
ципиальность, ясность, четкость 
и непримиримость к любым ш а
таниям и отступлениям от глав
ной линии развития нашего ис
кусства — искусства народа, 
строящ его коммунизм», горячо 
поддержали все участники 
сессии.

В своем выступлении худож
ник А. Пластов говорил о не
обыкновенной ж аж де к искус
ству. которая сущ ествует у на
шего народа. Воспитанию твор
ческой молодежи посвятил свое 
выступление С. А . Григорьев.

Значительное место в пре
ниях занимал вопрос о тради
циях и новаторстве. Об этом 
говорили А. Дейнека, В. Кеме- 
нов, М. Манизер.

Интерес присутствующих 
вызвала речь В. Серова — од
ного из участников встречи в 
центральном выставочном зале. 
Н. С. Х рущ ев от имени Прези

диума ЦК КПСС заверил нас, 
что партия всегда поддержива
ла и будет поддерживать совет
ское реалистическое искусство, 
говорцт тов. Серов, никогда 
не позволит искусству чуждому, 
формалистическому восторже
ствовать в нашей стране. Ора
тор говорит о том, что А каде
мия художеств многое Зцелала 
и делает и в области воспита
ния молодежи, в вопросах эсте
тического воспитания советско
го народа. Однако я считаю, 
говорит В. Серов, что у нас не 
хватало необходимой страстно
сти в защ ите наших позиций.

В резолюции, принятой сес
сией общего собрания, говорит
ся: А кадемия художеств С ССР 
призвана всей своей деятельно
стью высоко нести знамя социа
листического реализма, неук
лонно и последовательно разви
вать его принципы, последо
вательно и непримиримо бороть
ся с  любыми отступлениями от 
главной линии развития нашего

искусства — искусства народа, 
строящ его коммунизм.

На заключительном заседании 
с  речью выступила министр 
культуры  СССР Е. Ф урцева.

Участники общего собрания 
избрали пять действительных 
членов и восемь членов-коррес- 
пондентов академии. Действи
тельными членами академии из
браны М. Аникушин. М. Божий, 
Е. Кибрик, Ю. Пименоа, В. Ф а
ворский, членами-корреспонден- 
тами: В. Виппер, А. Каневский, 
Л. Кербель, А. Мыльников,
К. Рождественский, Э. Онас,
Е. Моисеенко, Г. Ханджян.
И збран новый состав президиу
ма. Президентом академии еди
ногласно избран В. Серрв. Вице 
президентами — М. М анизер и 
А. Дейнека. (ТАСС).

ЗЛРЯ 3
^ ш о с т о к а  стр>

7 д е к а б р я  1962 гуда.



Ч Т О , Г Д Е , к о г д д  |
П О С М О Т Р Е Т Ь ,  П О С Л У Ш А Т Ь  |

Т е л е в и д ^ ч и у  |Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т Е А Т Р  

О П Е Р Ы  И Б А Л Е Т А  
и м .  3 .  П А Л И А Ш В И Л И

П Р О Г Р А М М А  П Е Р Е Д А Ч  
Н А  8 Д Е К А Б Р Я

18.00 — Д л я  с а м ы х  м а л е н ь к и х  «Э к 
р а н  м а л ь ч и к а  с п а л ь ч и к » .  18.20 — К о н 
ц е р т  д л я  ш к о л ь н и к о в . 18.40 — К о р о т к о 
м е т р а ж н ы й  ф и л ь м . 19.10 — П е р е д а ч а , 
и з  ц и к л а  «С  ч е с т ь ю  в ы п о л н и м  р е ш ен и я  
н о я б р ь с к о г о  П л е н у м а  Ц К  К П С С »  : 
19.25 — К и н о о ч е р к . 19.55 — К о н ц е р т  п о 1 
п р о с ь б е  зр и т е л е й .  20.35 — К и н о ж у р н а л .]  
20.45 Н о в о с т и . 21.00 — Х у д о ж е с т в е н -: 
н ы й  ф и л ь м .

9 д е к а б р я ,  д н ем  
Д .  Т о р а д з е  З А  М И Р
9 д е к а б р я ,  в е ч е р о м  *
Д .  В е р д и  Р И Г О Л Е Т Т О
С у ч а с т и е м  Э д и с л а в а  К л и м е к а
11 д е к а б р я
3-й с п е к т а к л ь  7-го  а б о н е м е н т а  
Д .  В е р д и  Т Р А В И А Т А  

С  у ч а с т и е м  Э д и с л а в а  К л и м е к а
12 д е к а б р я
4-й с п е к т а к л ь  7 -го  а б о н е м е н т а

В Е Ч Е Р  Б А Л Е Т А  
С у ч а с т и е м  В. Ч а б у к и а н и

Н а ч а л о  в е ч е р н и х  с п е к т а к л е й  в 
7 ч а с .  30 м ин ., д н е в н о г о  — в  11 ч ас . 

30 м ин .

Стадион
«Динамо»

п р .  А. Ц е р е т е л и ,  2.

9 д е к а б р я  ’

Т о в а р и щ е с к а я  в с т р е ч а  
В е т е р а н ы  ф у т б о л а  Г р у зи н с к о й  С С Р  [

« Л О К О М О Т И В »  (Т б и л и с и )  

Н а ч а л о  в  14 ч а с о в .
В  с о с т а в е  к о м а н д ы  в е т е р а н о в  ■ 

ф у т б о л а  Г р у зи н  — за с л у ж е н н ы *  ' 
м а с т е р а  с п о р т а  С С С Р : П а и ч а д з е . ' [ 
Г о г о б е р и д з е ,  Б е р д з е н н ш в и л и , П а -  . 
н ю к о в , З а з р о е в ,  А н т а д з е .

М а с т е р а  с п о р т а  С С С Р : Д о р о х о в . ' 
П и р а е в , Б е р е ж н о й , Д ж е д ж е л а в а  С .. ’ 
К о т р и к а д з е  А.,  С а р д ж в е л а д з е ,  Г а ! - 1 . ' 
н и д з е  К ., Э л о ш в и л и , Ч к у а с е л и ,  Р у  ■! 
с а д з е ,  К у б л а ш в и л и  и д р у г и е .  'I

^  • С Е Г О Д Н Я
Ч  Т е а т р  и м е н и  К.  М а р д ж а н и ш в и л и  —
Д « Я  в и ж у  с о л н ц е »  (в  7 ч а с .  30 м и н . 
У  в е ч .) ;  т е а т р  и м е н и  А.  Г р и б о е д о в а  — 
ф  « Д в о е  н а  к а ч е л я х »  (в  7 ч а с .  30 м ин . 
Ч ве ч . ,  3-й с п е к . 4 - го  а б . ) ;  т е а т р  а р м я н 
с к о й  д р а м ы  и м е н и  С. Ш а у м я н а  — «Ге- 
Ч д ео н  -С тр о и т е л ь »  (в  7 ч а с .  30 м и н . в еч ., 

Э з - й  с п е к . 16-го а б . ) ;  г р у з и н с к и й  Т Ю З — 
У  « О с т р о в  с о к р о в и щ »  (в  10 ч а с .  у т р а ,  
Ц а б .  Л’« 14), р у с с к и й  Т Ю З  -  « П а к е т  и з  
Ч А ф р и к и »  (в  10 ч а с .  у т р а ) ;  г р у з и н с к и й  
{ к у к о л ь н ы й  т е а т р  _  « В о л ш е б н о е  ело- 
* во» (в  И  ч а с . у т р а ) ,  « Г у с е н о к »  (в  2  ч а - 

2  с а  д н я ) ;  Г р у з г о с ф и л а р м о н и я ,  т е а т р  
Ч о п е р ы  и б а л е т а  и м е н и  3 .  П а л и а ш в и -  
У  л и  — Г о с у д а р с т в е н н ы й  х о р е о г р а ф н ч е -  
2  ски й  а н с а м б л ь  « Б е р е з к а »  (в  8 час  
2  в е ч .) ;  т е а т р  и м ен и  Р у с т а в е л и  — эсг-

Ы  р а д н ы й  в о к а л ь н о -и н с т р у м е н т а л ь н ы й
К к в а р т е т  М а р и н о  М а р и н и  ( И т а л и я )  (в  
5*8 ч а с .  в е ч .) ;  Г о сц и р к  -  ц и р к о в а я  к о 
с м и ч е с к а я  п а н т о м и м а  (в  8 ч а с . в е ч .) .

В н и м а н и ю  п о д п и сч и к о в
У п р а в л е н и е  д е л а м и  С о в е т а  М и н и 

с тр о в  Г р у зи н с к о й  С С Р  е ж е г о д н о  и з д а е т  
« С б о р н и к  п о с т а н о в л е н и й  п р а в и т е л ь с т в а  
Г р у зи н с к о й  С С Р » ,  в  к о т о р о м  п у б л и к у 
ю т с я  п р а в и т е л ь с т в е н н ы е  п о с т а н о в л е 

ни я  н о р м а т и в н о г о  х а р а к т е р а  по в о п р о 
с а м  р а б о т ы  с о в е т с к и х  о р г а н о в ,  п р о 
м ы ш л е н н о с т и , с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а ,  к а 
п и т а л ь н о г о  с т р о и т е л ь с т в а ,  ф и н а н с и р о 
в а н и я , т о р г о в л и  и к о о п е р а ц и и , т р у д а ;  
и з а р п л а т ы ,  о б р а з о в а н и я ,  к у л ь т у р ы ,;  
зд р а в о о х р а н е н и я ,  к о м м у н а л ь н о г о  х о - ; 
зя й с т в а ,  с о ц и а л ь н о г о  о б е с п е ч е н и я , со  ! 
ц и а л и с т и ч е с к о й  за к о н н о с т и .  |

В э то м  ж е  и зд а н и и  п у б л и к у ю т с я  п о -]  
л о ж е н и я  о  м и н и с т е р с т в а х  и ц е н т р а л ь - ]  
ны х в е д о м с т в а х ,  у с т а в ы  о б щ е с т в е н - ]  
ны х о р г а н и з а ц и й  и д р .  ]

С б о р н и к  п о с т а н о в л е н и й  п р а в и т е л ь -1  
с т в а  Г р у зи н с к о й  С С Р  н е о б х о д и м  < ак) 
р у к о в о д я щ и й  м а т е р и а л  в п р а к т и к е -?  
ской  д е я т е л ь н о с т и  в с е х  г о с у д а р с т в е н - !  
ны х и о б щ е с т в е н н ы х  у ч р е ж д е н и й , п р е д -?  
п р и я т и й  и о р г а н и з а ц и й .  И з д а н и е  э г о !  
в ы х о д и т  в  в и д е  о т д е л ь н ы х  п е р и о д и ч е -5 
е к к х  в ы п у с к о в  н а  г р у з и н с к о м  и р у с  * 
ско м  я з ы к а х .  *

П о д п и с к а  н а  1963 го д  п р и н и м а е т с я  в о *  
всех  г о р о д с к и х  и р а й о н н ы х  о т д е л е н и -2  
ях  « С о ю зп е ч а т и » . П о д п и с н а я  ц е н а * н а ?  

| | |  го д  3 р у б л я .  4

ПОСЛЕДНИЙ КРУИЗ 1962 ГОДА

С Е М Ь Я  Г Е Р О Е В
Давно канули в прошлое те 

времена, когда богатство семьи 
определялось фамильными драго
ценностями. У кого было больше 
золота, тот и считался богаче, 
сильнее.

Семья, о которой мы хотим 
рассказать, тоже прославилась 
благодаря «фамильному золоту». 
Это золото не в слитках, не в 
монетах, не в виде колец и брас
летов. Его не прячут от посто
ронних глаз в сейфах, не боятся 
показывать другим, ибо оно за
работано самоотверженным, чест
ным трудом и представляет со
бой знаки высшей награды на
шей страны.

Речь идет о семье колхозника 
села Ахалсопели Зугдидского 
района Партена Михайловича 
Кадария. В этой семье три золо
тые звезды Героя Социалисти
ческого Труда, 8 орденов Ленина,
8 золотых медалей Выставки до
стижений народного хозяйства 
СССР.
. Давайте познакомимся с этой 
славной^ семьей.

Первой золотой звезды была

удостоена в семье хозяйка дома 
Домника Кадария — знатный 
чаевод ахалсопельского колхоза, 
вырастившая в 1947 году по 
10.100 килограммов зеленого 
чайного листа с закрепленной за 
ней плантации в 2,4 гектара.

Следующая золотая з в е з д а  
засверкала на груди главы се
мьи-руководителя чаеводческой 
бригады Партена Кадария. В 
1948 году его бригада вырастила 
рекордный урожай чая, собрав с 
каждого гектара в среднем по 
восемь тонн листа.

Прошло два года, и в семье 
Кадария появился третий Герой 
Социалистического Труда. Это 
была дочь Минадора, собравшая 
с 0.5 гектара семь тонн «зелено
го золота».

С тех пор почти каждый год в 
семье героев прибавлялись пра
вительственные награды. Члены 
семьи Кадария восемь раз прини
мали участие в Выставке дости
жений народного х о з я й с т в а  
СССР и все восемь раз возвра
щались из Москвы с золотыми 
медалями.

Счастливо и зажиточ
но живет семья Кадария. 
Об этом наглядно сви
детельствует хотя бы тот 
факт, что в 1961 году

семья заработала в колхозе 7.000 
рублей, а в 1962 году — более 
8.000 рублей, не считая доходов с 
приусадебного участка.

С. КИЛАДЗЕ.

Н а с н и м к е :  Герои Социали
стического Труда (слева направо) 
Минадора, Партен и Домника Ка
дария.

Фото автора.

Од и н

БАТУМИ. (Корр. «Зари Востока»). Над Батумской 
гаванью прозвучал прощальный гудок, и белоснеж
ный румынский лайнер «Трансильвания» плавно ото
шел от причала.

В течение двух дней его пассажиры — 336 тури
стов из братской Румынии, совершающие путешест
вие по Советскому Чернвморью, были гостями горо
дов и сел Аджарии.

Кортеж из 15 комфортабельных автобусов доста
вил туристов на чайные плантации прославленного 
Чаквского чаеводческого совхоза имени Ленина, 
во всемирно известный Батумский ботанический сад.

Перед румынскими туристами выступил Аджарский 
государственный ансамбль песни и танца.

Визитом «Трансильвании» в Батуми окончился ны
нешний сезон круизных рейсов судов, доставлявших 
к гостеприимным берегам Грузии зарубежных гостей.

В этом году советские теплоходы «Абхазия» и «По
беда», греческий лайнер «Агамемнон», итальянские 
суда «Ривьера прима» и «Виктория» совершили к 
морским воротам Грузии 17 рейсов. Увлекательные 
путешествия на этих судах совершило более 6.000 за
рубежных туристов из Румынии, Чехословакии, ГДР, 
Англии, Франции, Италии, Бельгии, Швейцарии, ФРГ, 

Америки и других стран.
Всего же в Батуми в этом году 

побывало 7.500 иностранных ту
ристов, 1.500 из них прибыли сюда 
на самолетах и по железной дороге.

С. ВЕЛЬСКИЙ.

Путевка— награда колхоза
— Д л я  т е б я .  Н и н а ,  — с к а з а л и  п е р е д о в о й  с б о р щ и ц е  

ч а я  Н.  К и р и я  в п р а в л е н и и  а р т е л и ,  — м ы  п р и о б р е л и  по 
р е к о м е н д а ц и и  в р а ч е й  п у т е в к у  в  ц х а л т у б с к и й  с а н а т о р и й .  
П о е з ж а й ,  п о д л е ч и с ь . . .

Д е с я т к и  к о л х о з н и к о в  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о й  а р т е л и  
и м е н и  М е у н а р г и я  с е л а  Ц а и ш и  З у г д и д с к о г о  р а й о н а  п о 
б ы в а л и  в  э т о м  г о д у - ш  с а н а т о р и я х  и д о м а х  о т д ы х а  по 
п у т е в к а м ,  п р и о б р е т е н н ы м  д л я  н и х  ко л х о з о м .

В Ц х а л т у б о  л е ч и л и с ь  Г у л и  Л е ж а в а  и  Писти  

х и я .  в  Б о р ж о м и  — М а р г о  Д ж а н а ш и я ,  а  в

Н о в о - А ф о н с к о м  с а н а т о р и я х  в о с с т а н о в и л и  с в о е  з д о 

р о в ь е  А. Ц н ц а в а ,  Т.  Ц и ц а . а ,  А.  Ч е ж и я  и д р у г и е .

НОВЫЙ
ЦХАЛТУБСКИЙ
В с е с о ю зн а я  з д р а в н и ц а  к у 

р о р т  Ц х а л т у б о . В д о л ь  п р я 
м ы х . а с ф а л ь т и р о  в а н н ы х  
у л и ц  в ы с я т с я  з д а н и я  с а н а 
то р и ев ,  д о м о в  о т д ы х а ,  л е 
ч е б н и ц .  Е ж е г о д н о  з д е с ь  
п р о х о д я т  к у р с  л е ч е н и я  бо 
л е е  40 т ы с я ч  о т д ы х а ю щ и х  
со в сех  к о н ц о в  С о в е тс к о г о  
С о ю за .

С к о р о  к  м н о г о ч и с л е н н ы м  
л е ч е б н ы м  у ч р е ж д е н и я м  п 
Ц х а л т у б о  п р и б а в и т с я  е щ е  
о д н а  з д р а в н и ц а .  Э то  н о 
в ы й  .с а н а т о р и й  « Ц е н т р о 

с о ю з» , ко т о р ы й  м о ж е т  о д 
н о в р е м е н н о  п р и н я т ь  300 о т 
д ы х а ю щ и х .

С а н а т о р и й  р а с п о л а г а е т  

у ю тн ы м и  120 д в у х -  и т р е х м е 

стн ы м и  к о м н а т а м и , ф н з и о -  

к а б и н е т а м н , з а л а м и  л е ч е б 

ной ф и з к у л ь т у р ы , с т о м а 

т о л о г и ч е с к и м  к а б и н е т о м  н 

т . д .

с н и м к е ;  о б щ и й  в и д  с а н а т о р и я  « Ц е н т р о с о ю з »  

Ф о т о  М . К в и р н к а ш в и л и .

ЗА РУБЕЖИ
родного края

Растет и ширится интерес к про.' 
|изведениям грузинских с о в е т с к и х '  
.писателей за рубежами н а ш е й  Р 0 ■ 
' дины.

* * *
Как уже сообщалось в Болга

рии, в издательстве «Народна 
култура» вышел в свет сборник 

|| стихотворений выдающегося гру
зинского поэта Симона Чиковани 

В ближайшие годы на болгарском 
языке выйдут произведения одно
го из старейших мастеров прозы 
Грузии Лео Киачели.

Итальянское изда- , 
тельство «Аванти» '  
выпустило в свет кни-1 

,гу стихотворений мо-' 
.лодого грузинского! 
■поэта Михаила Квли-' 
.видзе «Тебе, д0р0- 
■гая».
! « Н е с к о л ь к о  ц в е т о в 1 
' Г р у з и н с к о й  п о э з и и » -  
!т а к  н а з ы в а е т с я  п о д . ;  
б о р к а  с т и х о в  г р у з и н - '  
с к и х  п о э т о в ,  о п у б л и  1 
к о в а н н а я  и т а л ь я н - !  
с к и м  ж у р н а л о м  « Э у - 1 
р о п а  л е т т е р а р и а » .  !

В Чехословакии, в! 
издательстве «Сло-1 
венский списователь»! 
вышел в свет роман1 
Константина Лорд-| 
кипанидзе « З а р я  
Колхиды».

и з  3 . 7 0 0

Высоко в горах
п ЛубОК°п теснине- Ч г°Ры Горгомела в  Амбролаурском районе лежит 

село Лихети. Основным средством полуголодного существования лихетских 
месть>ян до революции было изготовление драни для покрытия крыш 
да десятки километров, по горным тропинкам доставляли крестьяне дрань 
в  Амбролаури в обмен на соль и ситец.

Ныне жалкие лачуги старой деревни сменили двухэтажные дома. Кол- 
хоэ построил здания средней школы, сельсовета, колхозной конторы клу- 
о а с  залом на 500 мест. Село полностью электрифицировано и радиофици
ровано. Сегодня лихетцев обслуживают две библиотеки, два магазина 
столовая, больница, обувная и швейная мастерские, хлебопекарни лесо
пильный завод. На минеральных источниках построены серные бани

в  селе работают квалифицированные кадры сельской интеллигенции 
из число местных жителей. Только в школах преподают 20 учителей с 
вь/гшы.ч образованием. В сельском клубе несколько роз в неделю показы
ваюткинофильмы. При клубе создан драматический коллектив.

Многие колхозники имеют собственные автомашины 
Лихетские колхозники живут в  достатке. В этом году они уже прода

ли еосуоирству более 21 тонны фруктов вместо запланированных 12 тонн 
и  тонны мяса вместо 17, перевыполнили план продажи государству

То л ь к о  н е д а в н о  з д е с ь  п о я в и л и с ь  п е р в ы е  гект ары  в и н о г р а д н и к о в ,  и  этой 
о с е н ь ю  колхоз дол г о су д а р с т в у  4 ,5  тонны в и н о г р а д а  и з  п е р в о г о  ур о ж а я .

А. КЕРЕСЕЛИДЗЕ,
селькор.

«Тбилиси, завод «Электросварка». 
Адрес этого нового предприятия Гру. 
зии стал известен почтовым работни
кам в первые дни семилетки.

На первых порах тбилисцам ока
зал большую помощь коллектив ле
нинградского завода «Электрик». Л е
нинградцы пригласили к себе боль
шую группу рабочих, мастеров, инже
нерно-технических работников ново
го предприятия и с искренностью 
настоящих друзей передали им свой 
опыт и техническую документацию 
новейших сварочных аппаратов.

С тех пор прошло четыре года.
В своем докладе на ноябрьском 

Пленуме ЦК КПСС Никита Сергее
вич Хрущев говорил о том, что с 
начала семилетки в нашей стране 
вступило в строй более 3 700 новых 
крупных государственных промыш
ленных предприятий. Тбилисский за 
вод «Электросварка» — один из 
3.700.

Директор завода О. Я. Мосиашвили 
знакомит нас с цифрами, свидетель
ствующими о большом росте пред
приятия.

Так. по сравнению с 1959 годом, 
прирост продукции составил в 1960 
году 221 процент, в 1961—311, а в те. 
кушем году — 459 процентов. С 
начала семилетки выпущено на 232 
тысячи рублей больше продукции, 
чем предусматривалось по плану.

В этом году капитальные вложе
ния на дальнейшее строительство 
предприятия достигли 1 миллиона 
рублей. Это почти вдвое больше, чем 
в первый год семилетки.

В 1959 году было освоено серийное 
производство только одного свароч

ного аппарата. В этом году с поточ
ных линий сходят 10 сварочных ап
паратов новых марок. В их числе 
такие новинки, как установки для 
газоэлектрической резки цветных и 
тугоплавких металлов, в 30 раз ус
корившие резку; передвижные элек
тросварочные агрегаты на автопри
цепах типа АСДП, сварочный трак
тор ТС-32, сварочные полуавтоматы 
и автоматы ПДПГ и АДПГ, универ 
сальные электросварочные преобра 
зователи. ‘

Освоение серийного выпуска тако
го количества новейших аппаратов 
разного назначения — результат 
творческого содружества произвол 
ственников с созданным при заводе 
Грузинским филиалом Всесоюзного 
научно-исследовательского института 
электросварочного оборудо в а н и я.

Аппараты с маркой нового пред
приятия — ровесника семилетки — 
идут в адреса многих заводов и 
новостроек страны — на Братскую 
ГЭС, в совхозы Целинного края, на 
предприятия строительной индустрии 
Украины, в Сибирь, на Дальний Вос
ток. Применяются они и в Болгарии 
Румынии, Монгольской Народной 
Республике, Ираке, ОАР.

П Р Е М И Я —
грузинскому  

ученому
За выдающиеся эксперименталь

ные и теоретические исследования 
в области общей физиологии пре-

> зидиум Академии наук СССР 
 ̂ присудил премию имени Сеченова

> Ивану Соломоновичу Бериташви- 
 ̂ ли, действительному члену Акаде- 
 ̂ мии наук СССР, Академии меди- 

5 цинских наук СССР, Академии на-
> ук Грузии, а также Нью-йоркской
4 академии и почетному члену Мр-
> ждународной организации по изу-
> чению мозга при ЮНЕСКО.
) Этой высокой чести был удосто-
5 ен труд И. С. Бериташвили «Нерв

ные механизмы повеления высших 
позвоночных животных», обобщив- , 
ший результаты исследований, \ 
проведенных почти за полвека на- ( 
учной деятельности выдающегося 
физиолога.

Иван Соломонович—первый со
ветский ученый, удостоенный пре
мии имени основоположника оте
чественной физиологии Сеченова.

ПЕРВЫЕ ВЕСТНИКИ ЗИМЫ
В прошлое воскресенье резкая пе

ремена погоды дала знать о начале 
зимы. В Тбилиси подул резкий, хо
лодный ветер, закруживший в пар
ках И на улицах кучи желто-коричне
вых листьев. В Лебарде, Бакуриани,

Н О В О С Т И  С П О Р Т А

На шахматных чемпионатах
ЕРЕВАН, 6. (По телефону). В де

сятом туре XXX шахмашого чемпио
ната страны седьмую победу одер
жал лидер турнире В. Корчной. Он 
выиграл у А. Суэтина. В Шиянов- 
ский побелил А. Корелопа. Г. Ходос— 
В Микенаса Встречи А. Зайцев — 
М. Таль, Н. Крогиус — Б. Спасский 
и А. Новопатин — И., Зайцев за
кончились вничью. Остальные партии 
были отложены.

Сегодня состоялся одиннадцатый 
тур

А. Корелов. игравший белыми с 
лидером турнира В. Корчным, уже 
в дебюте пожертвовал пешку и стал 
атаковать короленскнй фланг со
перника. Однако В. Корчной заши- 
шалея исключительно точно. В нуж
ный момент он пожертвовал ферзя 
за ладью и слона, окончательно лик
видировал атаку белых и добился 
ничьей Ничейный результат был эя-

Тбилисский Дворец 
спорта стал местом 
проведения командного 
чемпионата страны по 
вольной борьбе. Д ля участия в 
этих состязаниях в столицу нашей

Форум борцов
иксирован также во встречах л и »  состязаниях в столицу нашей 

Спасский—Ю. Коц, В. Микенас— республики съехалось свыше 150
Л. Аронин и М. Тайманов — Г. Хо
дос.

Очень остро протекала партия 
М. Таль—Н. Крогиус. Экс-чемпиону 
мира удалось отразить опасные уг
розы соперника и решить исход
борьбы в свою пользу.

Первую побелу одержал в турни
ре Э. Мнацакаяян, выигравший у 
А. Зайцева. Л. Штейн победил 
И. Зайцева, А. Банник — В. Шия- 
новского. Остальные партии отло
жены.

После одиннадцати туров лиде
ром чемпионата по-прежнему явля
ется В Корчной, набравший 9 оч
ко*. У АГ т а л я -7 .Г о Т ;а  Л  Штейн Ж ?  спортсменами
имеет 7 очков и одну отложенную Ь1̂ _ (Латвия), а борцы «Мол-

борцов из 19 команд спортивных 
обществ страны.

Вчера утром состоялись первые 
схватки. Рекордную победу над 
командой «Таджикистан» одержа
ли борцы Советской А р м и и .  
К. Джамилов выиграл у своего со
перника за 45  секунд, Ю. Гусов — 
за 40 секунд, А. А лбул— за 32 се
кунды, а А. Иваницкий — за  42 
секунды. Всего команда Советской 
Армии затратила на восемь чи
стых побед 17 минут 09 секунд.

С одинаковым счетом 1 9 : 1 2  
команда «Урожая» (РС Ф С Р) одер
ж ала победу над спортсменами

Гостящие в Японии футболисты 
московского «Динамо» встретились 
со сборной молодежной страны. Игра 
закончилась, победой совет ских фут
болистов со счетом 2 :0. ' <

На тбилисском стадионе «Динамо» 
состоялась товарищеская встреча 
тбилисских команд •Яийамо» и «Л о
комотив» Вопреки ожиданиям, побе
ду одержали футболисты (Локомо
тива»; со счетом 4 :0 .

Кубок фехтовальщиков
В Тбилиси закончился розыгрыш 

кубка Грузии но фехтованию. В со
стязаниях рапиристов в финал !вы- 
шли Н. Андриадзе и Ю. Осипов. 
Победу со счетом 1 0 : 8  одержад 
Н. Андриалзр. Обладателем кубка 
Грувии среди саблистов стал Н. Аса- 
тианй. В финальном поеДинкс он по
бедил А. Гогелня со счетом К ) : 7.

имеет 7 
партию.

А. КОБЛЕНЦ, 
заслуженный тренер СССР.

* •  •
В Риге, на женском шахматном 

чемпионате страны, состоялись деся
тый и одиннадцатый туры. В лесятом 
туре встреча лидеров — Л Впльперт 
и К Зворыкиной закончилась вни
чью. В одиннадцатом тур!» Л. Воль- 
перт сыграла вничью с Л БелавеЛц. 
я К. Зворыкина -т  с Н. Матвеевой.

После одиннадцати туров Л. Воль- 
перт имеет 8,5 очка, а К. Зворыки
на — 7,5 очка. : I ,

Поизы разыграны
П ять дней сильнейшие мужские 

и женские команды Тбилиси оспа 
ривали кубок имени Конституции 
С С С Р мо ручному мячу. Победите
лями соревнований вышли жен 
ская команда «Гантиади» и муж
ская Тбилисского государственно
го университета.

• *  •

В финале футбольного турнира, 
посвященного Дню Конституции, 
встретились футболисты сельско
хозяйственного института и СКА. 
Со счетом 3 :1  победили студенты;

довы» (Молдавия) — над коман
дой «Севана» (Армения). Грузин
ские борцы общества «Гантиади» 
потерпели поражение от команды 
«Кайрата» (Казахстан) — 1 0 : 1 6 .

Вечером после торжественного 
открытия чемпионата было прове
дено еще пять матчей. Уверенную 
победу над борцами «Труда» одер
ж ала самая «титулованная» коман
да соревнований — «Буревестник». 
За студенческий коллектив высту
пают пять чемпионов СССР и ми
ра разных лет — В ., Рубашвили, 
А. Медведь, В. Летун. 3 . Бериа- 
швили и А. Габсаттаров. Команда 
«Буревестника», без особого тру
да победив соперников со счетом 
2 4 : 7 ,  вписала в свой актив пер
вую победу.

(Успешно выступили вчера вече
ром и грузинские борцы сельского 
спортивного общества «Колмеур- 
не». Они победили команду «Н еф 
тяника» со счетом 2 3 :3 . ' Побед
ные очки команде «Колмеурне» 
принесли Т. Кевлишвили, Б. Мари- 
дашвили, Н. Хохашвили. Н. Дзими- 
старашвили, Г. Качеишвили. Осо
бенно отличился борец полусред
него веса А. Цховребов, туширо
вавший своего соперника за 25  се
кунд.

К сожалению, менее удачно вы

ступила другая команда нашей рес
публики— «Гантиади». Проиграв и 
вторую встречу — на этот раз 
команде «Захмета» (Туркмени
стан) — 1 2 :1 8 , борцы «Гантиа
ди» выбыли из соревнований. 
Участь грузинских борцов разде
лили и спортсмены «Таджикиста
на». Второе поражение они потер
пели от команды «Красного зна
мени» — 4 :  24.

Абастумани, Они и Хуло выпал пер
вый снег.

Лыжники еше в октябре могли за 
няться любимым спортом в Казбеги 
где снежный покров достигал 65 сан 
тиметров, на Мамисонском и Кресто 
вом перевалах—25 и 19 сантиметров 
Скоро первые лыжные' вылазки мож
но будет совершать и в Бакуриани.

Вторгшиеся в Грузию с Западг 
холодные массы воздуха снизили 
температуру на курортах Черномор 
ского побережья, в Кутаиси— с 21 
до 12—15 градусов. Похолодало и в 
Тбилиси, Телави, Лагодехи, Гур
джаани. Сагареджо.

По предложению синоптиков, е 
районах Западной Грузии к середине 
декабря наступит потепление.

Выпадение новых осадков в виде 
снега и дождя по республике ожида
ется в середине месяца, а наиболее 
низкие температуры воздуха будут 
наблюдаться в первой и третьей де
кадах декабря.

Основываясь на предварительных 
данных, синоптики высчитали, что де
кабрь нынешнего года в Грузии, как 
и в прошлом году, будет сравнитель
но теплым.

В горах Сванетии Фотоэтюд М. Квирнкашвили.

Во вое нонцы мира
Вьетнам, Финляндия 
и Италия — вот да
леко не полный пе
речень стран, в кото
рые экспортируются 
станки и приборы, 
автомашины и неф
тепродукты из Гру
зии.

Недавно коллек
тив тбилисского за
вода «Гидрометпри- 
бор» направил в Ли
вию, Румынию и 
Германскую Демо
кратическую Респуб
лику партию ориги
нальных приборов 
повышенной точно
сти.

Среди них такие 
точные приборы, как

Днем и ночью бо
роздят просторы мо
рей и океанов кораб
ли под советским 
флагом. Они совер
шают рейсы мира и 
дружбы в разные 
концы света.

Сейчас один из со
ветских пароходов 
держит курс к бере
гам героической Ку
бы. Судно идет в 
порт Гавану. В его 
трюмах — трубона
резные станки и 
тракторы, промыш
ленное оборудование 
и строительные мате
риалы.

Продукцию, вы
пускаемую в Грузии, 
можно встретить во 
многих странах ми
ра.

'Румыния и Поль
ша, Болгария и

морской батом е т р 
вертушка и другие. ’

Кутаисский элек
тромеханический за
вод отгрузил в ОАР 
для Асуанской пло
тины артезианские 
насосы АТН-10.

По наряду Мини
стерства внешней 
торговли СССР Ба
тумский судострои
тельный завод от
правил в Чехослова
кию два быстроход
ных морейих прогу
лочных катера на 
подводных крыльях.

Индия, КНДР, 
М Н Р, Афганистан, 
Турция и другие 
страны до конца го
да получат из Гру
зии различные стан
ки и приборы.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .
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